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// Partida não terá Neymar, mas terá Messi e, mais especial ainda, a participação de um potiguar, Rodriguinho

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Seleção enfrenta 
Argentina desfalcada de 

Galvão Bueno.  #4

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

Não pense Carlos 
Eduardo Alves que está 

livre da “micarlização”.  #5

Amistoso entre Brasil e Argentina hoje deve ter um dos 
maiores públicos nos últimos anos. São esperados 100 mil 
torcedores, de acordo com os organizadores da partida, que 
será disputada no Melbourne Cricket Ground. O estádio 
tem capacidade para receber 110 mil torcedores, entre ar-
quibancadas e camarotes. E, segundo a organização, 99 mil 

ingressos já foram vendidos até a noite de ontem. A partida 
está marcada para as 7h05, horário de Brasília. Será o primei-
ro jogo da nova era de transmissão das partidas da Seleção, 
o que possibilitará ao NOVO mostrar o clássico ao vivo, no 
seu portal - novonoticias.com - e na sua página no Facebook  
(@novojornalrn) Acompanhe pelo seu celular. Esportes #12

Hoje tem Seleção contra a Argentina 
e o NOVO transmite ao vivo esse jogo

Alvará falso teria 
liberado líder do 
Sindicato no PEP, 
investiga MP
Ministério Público faz busca e apreensão para desvendar se 
um dos líderes de facção foi solto graças a documento forjado. 
Advogados e agentes penitenciários são suspeitos.  Cidades #9

No terceiro dia do julgamento que pode resultar na 
cassação de Michel Temer (PMDB),  Palácio do Planalto 
contabiliza uma maioria apertada, mas suficiente para 
garantir a absolvição do presidente. Ministros do governo 
dizem estar confiantes no placar de 4 a 3 contra a cassação. 
No TSE, a discussão continua apertada. E ainda há a 
possibilidade de nova denúncia contra Temer.   Politica #2

Planalto prevê vitória 
no julgamento da chapa 
Dilma/Temer

Bolsonaro 
defende “carta 
branca” para 

policiais 

Em Natal para participar 
de evento sobre o “futuro 

do Brasil”, deputado é 
recebido por grande grupo 
de pessoas e em entrevista 

defende propostas 
polêmicas, como não punir 

quem matar bandido. 
Assista! Acesse  

novonoticias.com

SÓ NO PORTAL

Justiça 
afasta 

Ricardo 
Motta  
Política #3

Calendário da reforma 
trabalhista é adiado após 
acordo com a oposição, 
que tenta ganhar tempo 
para evitar aprovação do 
texto. Líder do Governo, 
senador Romero Jucá prevê 
que votação em Plenário 
vai acontecer antes do mês 
acabar.   Economia #8

Senado vota 
a ‘trabalhista’ 
28 de junho

FRANKIE MARCONE / NOVO

JOSÉ CRUZ / ABr

 LUCAS FIGUEIREDO / CBF

MARCELO CAMARGO / ABr

ARQUIVO NOVO



2    /  NOVO  /  Natal, Sexta-Feira, 9 de Junho de 2017

Editor: Moura Neto      E-mail: mouraneto@novonoticias.com

Política

Interlocutores do presidente contabilizam maioria apertada no placar do julgamento que pede  
cassação da chapa Dilma/Temer; expectativa é pela absolvição, mas pressão de Janot assusta

Planalto prevê vitória na corte, 
eleitoral, mas teme ‘fato novo'

A
pós três dias de 
sessões do julga-
mento da ação 
no Tribunal Su-
perior Eleito-

ral (TSE) que pede a cassação 
da chapa Dilma Rousseff-Mi-
chel Temer, o Palácio do Pla-
nalto contabiliza uma maioria 
apertada, mas suficiente para 
garantir a absolvição do presi-
dente. Ministros ouvidos pela 
reportagem disseram estar 
confiantes de que Temer não 
terá o mandato cassado pelo 
TSE - a previsão do placar é de 
4 a 3 votos a seu favor.

Interlocutores do presi-
dente Michel Temer come-
moraram o fato de os minis-
tros do Tribunal Superior Elei-
toral sinalizarem que não de-
vem considerar as delações da 
Odebrecht na ação que pode 
cassar o mandato do presi-
dente. Segundo uma fonte, o 
julgamento acontece dentro 
das expectativas do governo, 
que espera uma absolvição do 
presidente. 

Para esse interlocutor, fi-
cou claro que as delações da 
Odebrecht não devem incor-
porar a ação e isso seria po-
sitivo. No Planalto, até o mo-
mento, a avaliação é de que 
o julgamento se estenda até a 
sexta-feira e que o presidente 
seja absolvido por um placar 
de 4 a 3. s

Temer ficou acompanhan-
do o julgamento de seu gabi-
nete e recebeu diversos minis-
tros. De acordo com um auxi-
liar, Temer está "tranquilo".  Na 
sessão da manhã de ontem, 
a terceira do julgamento da 
chapa Dilma-Temer nas elei-
ções de 2014, quatro dos sete 
dos ministros do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) sinaliza-
ram que não vão incorporar 
as delações da Odebrecht em 
seus votos. 

Os ministros Napoleão 
Nunes Maia, Admar Gonzaga 
e Tarcísio Vieira concordaram 
com a preliminar apresentada 
pelas defesas de que o uso das 
delações da Odebrecht extra-
pola o que foi pedido inicial-
mente pelo acusador, o PSDB.  
A interpretação diverge da 

dos ministros Herman Benja-
min, relator da ação, Luiz Fux 
e Rosa Weber. A sessão no tur-
no da tarde está marcada para 
às 14h30.

A maior preocupação do 
Planalto, porém, é com um 
"fato novo" referente às inves-
tigações envolvendo o presi-
dente que possa influenciar 
no resultado do processo. No 
radar do Planalto estão, prin-
cipalmente, o ex-assessor Ro-
drigo Rocha Loures e uma 
eventual denúncia do procu-
rador-geral da República, Ro-
drigo Janot. 

O governo tem informa-
ções de que Loures - preso 
preventivamente - estaria dis-
posto a fazer delação no Mi-
nistério Público Federal, em-
bora seu advogado, Cezar Bi-
tencourt, seja contra a medida.

Aliados do Planalto dão 
como certo que Janot apre-
sentará acusação formal con-
tra Temer ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) e caberá 
aos parlamentares da base de 
sustentação do governo im-
pedir o prosseguimento do 
processo.

Circulam ainda no Con-
gresso rumores de que pesso-
as próximas a Temer podem 
ser presas por envolvimento 
nas investigações da Lava Jato. 
Há também o temor de que 
novas conversas considera-
das comprometedoras sejam 
divulgadas.

Outro fator que aumentou 
a pressão sobre o Planalto foi 
a divulgação de que o dono 
da JBS, Joesley Batista, entre-
gou à Procuradoria-Geral da 
República um diário de voo 
mostrando que Temer e sua 
mulher, Marcela, viajaram em 
2011 em um jatinho pago pela 
empresa para Comandatuba 
e Porto Alegre.

O governo informou ini-
cialmente que o presiden-
te usou avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB) para os dois 
destinos, mas na quarta-feira, 
7, recuou e afirmou que recor-
reu a um jato particular, sem 
pagar pelo serviço. Temer dis-
se que "não sabia a quem per-
tencia a aeronave".

// Sessões de julgamento no tribunal Superior Eleitoral continuam hoje e podem ser finalizadas neste sábado 

TSE

O presidente da Câma-
ra dos Deputados, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), afirmou on-
tem (8) que o presidente Mi-
chel Temer está muito sereno, 
tranquilo e consciente de que 
o momento é grave. “O presi-
dente está muito sereno, mui-
to tranquilo, sabe que o mo-
mento é grave e tem respon-
dido, feito sua defesa e gover-
nado o Brasil”, afirmou em 
entrevista durante a cerimônia 
de imposição da Medalha de 
Ordem do Mérito da Defesa. 

Maia disse, porém, que não 
comentaria o teor julgamento 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que acontece nesta se-
mana e que pode levar à cas-
sação da chapa Dilma-Temer. 
“Sempre tento não ser um co-
mentarista de decisões de ou-
tro poder. Não serei comenta-
rista agora. Acho que qualquer 
decisão que saia do TSE preci-

sa ser respeitada, como todas 
as decisões que saem do Su-
premo são respeitadas, mes-
mo muitas decisões que, às ve-
zes atingem a Câmara, todo 
momento a Câmara respeita, 
nunca contesta”, afirmou.

O presidente da Câma-
ra ressaltou que tem mantido 
diálogo “permanente, aberto, 
tranquilo e transparente” com 
a presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), ministra 
Cármen Lúcia. “Acho que isso 
tem garantido um equilíbrio 
institucional muito forte, mui-
to grande no Brasil”, afirmou. 
Segundo ele, a ministra tem 
sido “muito aberta” ao diálogo 
com ele. “Agora, uma decisão, 
qualquer que seja, do Supre-
mo ou do TSE precisa ser res-
peitada e cabe à parte derrota-
da sempre recurso”. 

Maia também evitou fazer 
uma previsão sobre se eventu-

al denúncia do procurador ge-
ral da República, Rodrigo Ja-
not, contra o presidente Mi-
chel Temer será aceita pela 
Casa. “Acho que a gente não 
tem a denúncia ainda. Vamos 
aguardar para ver se o dou-
tor Janot vai apresentá-la. Em 
apresentado, aí é um fato que a 
gente vai ter que analisar, por-
que esse é o papel da Câmara”, 
afirmou

Caso a denúncia seja apre-
sentada, Maia explicou o trâ-
mite. Segundo ele, o regimen-
to da Câmara manda que o 
presidente encaminhe a de-
núncia para a Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Casa no prazo de até duas 
sessões plenárias. No colegia-
do, um relator será escolhido 
automaticamente.

A partir daí, os advoga-
dos de Temer terão até 10 dias 
para apresentar a defesa, e o 

relator na comissão, mais cin-
co sessões para apresentar o 
voto. Após a CCJ, a denúncia 
será votada em plenário. Para 
ser aceita, são necessários 
pelo menos 342 votos favorá-
veis a ela. 

Caso a Câmara aceite a de-
núncia, o presidente é afasta-
do do cargo por 180 dias, para 
que o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) julgue a ação. Se 
o julgamento não for conclu-
ído, Temer poderá retornar 
ao cargo, e o processo penal 
continua. 

“É um processo parecido 
com o do impedimento (im-
peachment), com a diferen-
ça que passa pela CCJ. Então, 
neste caso especifico, se acon-
tecer a denúncia, o papel da 
presidência (da Câmara) é um 
papel apenas, nesse primei-
ro momento, burocrático”, dis-
se Maia.

“temer está muito sereno e tranquilo” 

A Operação Barão Ga-
tuno, deflagrada pela 
Polícia Civil do Rio 

em um desdobramento da 
Operação Lava Jato, investiga 
superfaturamento que pode 
ter lesado os cofres de Furnas 
em cerca de R$ 80 milhões. A 
suspeita é de que o deputado 
cassado Eduardo Cunha, pre-
so em Curitiba, tenha incluí-
do uma emenda em Medida 
Provisória que tramitava no 
Congresso por encomenda, 
em 2007. Segundo os inves-
tigadores, “há fortes indícios” 
dos crimes de corrupção pas-
siva e lavagem de dinheiro.

A operação foi conduzi-
da pela Polícia Civil do Rio 
por determinação do minis-

tro Dias Toffoli, do Supremo 
Tribunal Federal (STF). A de-
cisão do ministro, publicada 
em outubro do ano passado, 
deveu-se ao fato de Furnas ser 
uma sociedade de economia 
mista e Eduardo Cunha, dela-
tado pelo ex-senador Delcídio 
Amaral, ter perdido o foro pri-
vilegiado ao ter seu mandato 
de deputado federal cassado.

“Recebemos determina-
ção específica da Justiça esta-
dual para investigação de su-
posto desvio em Furnas. Foi 
realizado um consórcio para 
construção de usina hidrelé-
trica na Serra do Facão (Goi-
ás). Fazia parte do consórcio 
Furnas, que detinha 49% das 
ações, e uma empresa cha-

mada Oliver Trust”, explicou 
o delegado titular da Delega-
cia Fazendária, Gilberto Ribei-
ro. “Em determinado momen-
to essa empresa (Oliver Trust) 
teria oferecido sua parte a Fur-
nas por R$ 7 milhões, mas ela 
negou a aquisição sob a alega-
ção de que a lei impedia que a 
empresa fosse majoritária.”

A partir disso, o ex-deputa-
do Eduardo Cunha teria traba-
lhado no Congresso Nacional 
para modificar a lei. “Foi fei-
ta uma emenda que permiti-
ria que Furnas tivesse partici-
pação superior a 50%. E logo 
em seguida Furnas adquiriu 
as ações da Serra Carioca 2 
por R$ 80 milhões”, explicou 
Ribeiro.

// Barão Gatuno

Furnas é alvo de operação por 
suspeita de superfaturamento
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Ministério Público sustenta que Henrique 
Alves recebeu propina na conta de Temer 

O Ministério Público 
afirma que a emprei-
teira OAS pagou pro-

pina de R$ 500 mil a Henri-
que Eduardo Alves (PMDB-
-RN), em 2014, via conta da 
campanha do então vice-pre-
sidente Michel Temer. A acu-
sação está no pedido de prisão 
do ex-deputado e ex-presiden-
te da Câmara, deflagrada na 
última terça-feira, 6, na Opera-
ção Manus, da Polícia Federal.

De acordo com a investi-
gação, em 11 de setembro de 
2014, foi feito o repasse de R$ 
500 mil "ilícitos", em forma de 
doação. O dinheiro teria saí-
do da OAS para a conta de Te-
mer. No mesmo dia, a soma 
foi transferida para o diretó-
rio estadual do PMDB no Rio 
Grande do Norte e, de lá, para 
a conta de Alves. 

A transação ocorreu no 
mesmo ano em que o aliado de 
Temer e ex-ministro de Dilma 
e Temer foi candidato derrota-
do ao governo do RN. Segundo 
o MP, sua campanha recebeu 
aportes, via caixa 2 e propinas, 
das empreiteiras OAS e Ode-
brecht. Foram identificados 206 
telefonemas entre Alves e Léo 

Pinheiro, presidente da OAS.
Alves foi preso por suspeita 

de fraude de R$ 77 milhões na 
obra da Arena das Dunas, em 
Natal. A OAS é a responsável 
pelas obras do estádio, cons-
truído para a Copa de 2014. 

A defesa de Henrique Al-

ves entrou com pedido de ha-
beas corpus para que ele seja 
libertado da prisão preventiva 
que está sendo cumprida no 
prédio da Academia de Polí-
cia Militar, no bairro de Barro 
Vermelho, em Natal. 

A operação, desdobra-

mento da Lava Jato, mira ain-
da em outro ex-presidente da 
Câmara, o também peeme-
debista Eduardo Cunha (RJ), 
preso desde outubro de 2016.

Segundo o MP, mesmo de-
pois do fim do mandato como 
deputado federal, em 2015, e 

da saída do Ministério do Tu-
rismo, em 2016, Alves "con-
tinua a exercer intensa ati-
vidade política em âmbito 
nacional".

"Durante as investigações, co-
lheram-se dados, especialmen-
te da empresa aérea Avianca, 
que indicam que, desde junho 
de 2016 até no mínimo abril de 
2017, ele, apesar de não ter ne-
nhum cargo no governo fede-
ral, viaja constantemente, com 
periodicidade praticamente se-
manal, entre Natal (RN) e Brasí-
lia (DF)", aponta o MP.

Os constantes desloca-
mentos do aliado de Temer 
indicam, segundo o MP, que 
Henrique Alves "persiste atu-
ando na mesma esfera de ati-
vidades na qual foram prati-
cados os crimes ora investi-
gados". "O quadro se mostra 
mais preocupante se conside-
rar que, exatamente em 2016, 
até os dias de hoje, o partido 
político de Henrique Eduar-
do Lyra Alves, o PMDB, assu-
miu a Presidência da Repúbli-
ca, após processo de impea-
chment da anterior chefe do 
Executivo nacional", afirma a 
Procuradoria.

// Henrique Eduardo Alves, ex-ministro: alvo da Operação Manus, da Polícia Federal

PGJ 
denuncia 
prefeito 
de Natal

O procurador-
geral de Justiça, 
Rinaldo Reis 

Lima, ofereceu ao 
Tribunal de Justiça, ontem 
(8), denúncia contra o 
prefeito de Natal, Carlos 
Eduardo Nunes Alves, 
pela captação indevida, 
nos anos de 2015 e 2016, 
de tributos que somente 
seriam devidos nos anos 
subsequentes (2016 e 
2017, respectivamente).

 A antecipação teve 
como objeto o IPTU, a 
Taxa de Lixo, a COSIP e a 
TSD (Taxa sobre Serviços 
Diversos), e resultou na 
arrecadação de cerca 
de R$ 46 milhões em 
dezembro de 2015 e de, 
aproximadamente, R$ 
56 milhões, no último 
mês de 2016. No total, a 
manobra fiscal levou à 
captação adiantada de 
R$ 102.096.467,59, em 
duas oportunidades, dos 
contribuintes natalenses.

 A atuação comissiva 
do prefeito violou 
o art. 37 da Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
e se enquadra, em tese, 
no art. 1º, inciso XXI, do 
Decreto-Lei 201/67, que 
prescreve como crime 
a conduta de “captar 
recursos a título de 
antecipação de receita de 
tributo ou contribuição 
cujo fato gerador ainda 
não tenha ocorrido”.

Pelo que se apurou 
no Procedimento 
Investigatório Criminal, 
as receitas de um ano 
fiscal foram claramente 
utilizadas para pagamento 
de despesas da Prefeitura 
do ano anterior, o que 
reforça a ofensa à Lei de 
Responsabilidade Fiscal.

 Além disso, 
esse fato torna mais 
evidente, segundo o 
MP, a constatação de 
que o “denunciado vem 
custeando despesas 
incompatíveis com as 
receitas do Município, 
gerando desequilíbrio 
e deficit financeiro no 
orçamento dos anos 
subsequentes”.

 Como se trata de crime 
próprio contra as Finanças 
Públicas, que somente é 
praticado pelo gestor, o 
contribuinte que pagou o 
tributo antecipadamente 
não sofre nenhuma 
consequência jurídica.

 Nesse sentido, a prática 
de descontos feita pode ser 
executada pelo Município 
no tempo certo, sem que 
isso signifique a mitigação 
ou diminuição dos 
recursos do orçamento dos 
anos em que efetivamente 
deveriam ser arrecadados 
os tributos.

 Por fim, o Ministério 
Público ofereceu, como 
determina a lei processual 
penal, a suspensão 
do processo até 31 de 
dezembro de 2020, 
desde que atendidas 
pelo denunciado as 
seguintes condições: 
1) comparecimento 
trimestral perante o Poder 
Judiciário para informar e 
justificar suas atividades; 2) 
abster-se de, no exercício 
do cargo de prefeito, voltar 
a captar recursos a título 
de antecipação de receita 
de tributo ou contribuição 
cujo fato gerador ainda 
não tenha ocorrido; e 3) 
pagamento de prestação 
pecuniária no valor de 
R$ 50 mil a ser destinada 
a uma instituição de 
assistência infantil situada 
no município de Natal/RN.   

// Tributação

// OperaçãoManus

Pela decisão do desembargador Glauber Rêgo, deputado fica afastado do 
mandato por 180 dias, período em que não pode frequentar a Assembleia

Justiça acata pedido do MP
pelo afastamento de Motta

O 
desembarga-
dor Glauber 
Rêgo deter-
minou ontem 
(08) o afasta-

mento do mandato do depu-
tado estadual Ricardo Mot-
ta pelo prazo de 180 dias. A 
suspensão do parlamentar 
do exercício do cargo eleti-
vo é o deferimento de pedido 
feito pelo Ministério Público 
Estadual. 

De acordo com a deci-
são, o deputado fica proibi-
do durante este período de 
utilizar os serviços forneci-
dos pela Assembleia Legisla-
tiva, embora sem prejuízo de 
sua remuneração. Ele tam-
bém está proibido de acessar 
e frequentar as dependências 
da Assembleia Legislativa; de 
manter contato com teste-
munhas de acusação e com 
os colaboradores que firma-
ram acordo com o MP e, ain-
da, de se ausentar da Comar-
ca de Natal por período supe-
rior a 15 dias sem informar à 
Justiça. 

A decisão estava prevista 
para ser publicada na edição 
do Diário da Justiça Eletrôni-
co (DJe) de ontem (8) à noite.

Na decisão, o relator do 
processo observa que “no 
caso concreto, considero que 
foram demonstrados a mate-
rialidade e os indícios da au-
toria delitiva e/ou de partici-
pação do Deputado investi-
gado (fumus comissi delic-
ti) no esquema de desvio de 
verbas públicas no âmbito do 

Instituto de Desenvolvimen-
to Sustentável e Meio Am-
biente – IDEMA, que impor-
tou no gigantesco prejuízo ao 
erário estadual de mais de R$ 
19 milhões, mediante libera-
ção de pagamentos, por meio 
de ofícios, cujas despesas cor-
relatas inexistiam, e que su-
postamente foi o beneficiário 
de uma quantia aproximada 
de R$ 11 milhões, represen-
tando 60% (sessenta por cen-

to) dos valores rastreados na 
operação Candeeiro”.

O MP sustenta que o afas-
tamento do deputado é ne-
cessário, pois é um instru-
mento de garantia da ordem 
pública e conveniente à ins-
trução criminal. De acor-
do com o Ministério Públi-
co, autor da acusação, “no 
que tange às formas de repas-
se dos valores ilícitos recolhi-
dos, o colaborador pontuou 

que foram sempre entregues 
em espécie e em mãos do 
requerido”.

O investigado argumen-
tou que a medida requeri-
da pelo Ministério Públi-
co abrange fatos anteriores 
à atual legislatura e é úni-
ca e exclusivamente basea-
da na palavra de colaborador. 
Quanto a isso, o desembarga-
dor Glauber Rêgo salientou 
que não é procedente a ale-

gação da defesa de que o pe-
dido do MP é única e exclusi-
vamente baseado na palavra 
de colaborador. “Existem nos 
autos outros elementos indi-
ciários da participação do in-
vestigado na empreitada cri-
minosa”, destaca o relator.

A decisão do desembar-
gador Glauber Rêgo encon-
tra lastro em precedentes do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Ele enfatiza que existe 
entendimento pacificado na-
quela Corte superior no senti-
do de que o modus operandi 
da prática delitiva e a grandio-
sidade do produto/objeto do 
crime configuram uma gravi-
dade de natureza concreta a 
respeito da conduta imputa-
da pelo MP ao investigado.

O integrante da Corte de 
Justiça potiguar reforça que 
“a suspensão do exercício da 
função pública do parlamen-
tar, em si, não significa, nem 
de longe, um adiantamento 
do mérito da acusação, tam-
pouco importa em antecipa-
ção de condenação do reque-
rido”. Essa medida, acrescenta 
o magistrado na decisão, não 
constitui novidade no orde-
namento jurídico, pois exis-
tem precedentes do STJ no 
mesmo sentido. A gravidade 
concreta da conduta da qual 
o investigado é acusado em-
basou a decisão. O julgador 
rejeita que a determinação 
representa violação à imuni-
dade parlamentar prevista no 
artigo 38, § 1º, da Constitui-
ção Estadual.

// Ricardo Motta, ex-presidente da Assembleia Legislativa: investigado por desvio de recursos do Idema

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO

O magistrado determinou 
também a apuração da 
eventual prática de infrações 
penais e administrativas 
referentes ao vazamento 
de informações sigilosas 
referentes ao processo 

que envolve o investigado, 
deputado Ricardo Motta. 
O desembargador destaca 
que em dois momentos os 
fatos noticiados tiveram 
repercussão na seara 
processual, o primeiro 

quando inviabilizou 
a eficácia de medidas 
cautelares deferidas em 
segredo de justiça e, por 
fim, quando usadas como 
um dos fundamentos da 
suspensão da função pública 

do investigado.
O relator do processo 

determinou ainda que esta 
decisão seja informada, por 
meio de ofícios, ao Conselho 
Nacional do Ministério 
Público, à Corregedoria-

Geral do MPRN, ao 
procurador-geral da 
República e ao procurador-
geral de Justiça do RN, com 
vistas à apuração da eventual 
prática de infrações penais e 
administrativas.

Vazamentos serão apurados
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Mossoró – mais uma vez – 
parece unida em torno de um 
objetivo comum. A união de 
Mossoró, neste momento, é 
feita em torno da “autonomia” 
da UERN. A instituição já pro-
duziu um belo movimento de 
união da cidade. Foi há bons 
30 anos, quando, no meio de 
uma campanha eleitoral, Mos-
soró se uniu em torno da “esta-
dualização de sua universida-
de, a Fundação Universidade 
Regional de Mossoró, criada 
por João Batista Cascudo Ro-
drigues e mantida, então,  pela 
Prefeitura.

Adversários em palanques 
distintos passaram a defen-
der a mesma providência, e 
os dois principais candidatos 
ao Governo – Geraldo Melo 
e João Faustino – firmaram o 
compromisso de estadualizar 
a universidade. Mas, Radir Pe-
reira, que estava no Governo, 
se antecipou aos dois e con-
cretizou a estadualização, sem 
que tivessem sido feitas as con-
tas de quanto isso custaria ao 
Tesouro do Estado, que havia 
conseguido se livrar da manu-
tenção dos três cursos superio-

res que mantinha – Filosofia, 
Jornalismo e Sociologia –  com 
enorme dificuldade, através da 
Fundação José Augusto.

Estadualizada, a Universi-
dade não parou de crescer. E 
os seus custos também não pa-
raram de aumentar. Como se 
a UERN não tenha colocado o 
item custos entre suas maio-
res preocupações. Resultado: 
a Universidade conquistou um 
título indesejável: ter o aluno 
mais caro de todas as univer-
sidades estaduais do Nordeste, 
segundo estudo realizado por 
um professor do seu próprio 
quadro, onde também desta-
ca outra “indiossincrasia”:  - a 
concentração de gastos na fo-
lha de pessoal que leva pratica-
mente 80% do seu orçamento.  
Quando o estudo foi realizado, 
o custo por aluno da UERN era 
de R$ 27.276,00/anuais. Mais 
do que cobrava qualquer uma 
das universidades particula-
res que atuam no Estad. O cus-
to da Universidade do Piauí era 
menor do que R$ 10 mil/anu-
ais por aluno; e da Universida-
de do Ceará, de R$ 15.160,00 
por ano.

Diz o professor Daniel 
Menezes, autor do estudo: “O 
dado incontestável de que a 
UERN gasta muito por aluno 
pode produzir a impressão 
de que se trata de uma forma-
ção de excelência. Nada pode-
ria ser mais falso. O ensino su-
perior estadual do RN só ficou 
à frente do Piai e Maranhão, 
confirme ranking da Folha de 
S Paulo, a partir de uma con-
junção de dados do Ministério 
da Educação.”

Com o Rio Grande do Nor-
te vivendo uma grande crise 
que não tem permitido man-
ter o pagamento do funciona-
lismo em dia e tem tido enor-
me dificuldade em manter os 
seus serviços fundamentais, 
nesse contexto, a questão da 

Universidade começou a ser 
discutida a partir do disposi-
tivo constitucional que define 
o ensino de 3º grau como de  
responsabilidade do Governo 
Federal. Muitas vozes come-
çaram a se levantar contra os 
gastos com a UERN.

A resposta de Mossoró 
está sendo dada com a cam-
panha pela “autonomia” da 
UERN e a criação de entida-
des fora dos limites dos seus 
campi, antes mesmo de uma 
definição de que autonomia 
é essa. Segundo o dicionário 
Aurélio, “autonomia é a facul-
dade se governar por si; direi-
to ou faculdade de se reger por 
leis próprias; liberdade ou in-
dependência intelectual; pro-
priedade pala qual o homem 
pretende escolher as leis que 
definem sua conduta”. Pare-
ce que a discussão não é por 
ai. Sobretudo se na autono-
mia buscada não se ofereça 
uma perspectiva de redução 
dos compromissos do Gover-
no do Estado que tem um ou-
tro aspecto a considerar: - É a 
falta de recursos para manter 
o básico.

Marista no São João
 O Colégio Marista entra 
em clima de festa junina 
e homenageia o bairro da 
Ribeira, hoje: “Ribeira – berço 
da cultura potiguar”, com 
direito a festival de quadrilhas, 
barracas de comidas típicas, 
brinquedos infláveis e muito 
forró. 

Incentivos no parque
A Câmara de Natal promove 
hoje uma audiência pública 
muito importante, que é 
debater os incentivos a serem 
oferecidos às empresas que 
se instalarem na área do 
Parque Tecnológico, ao lado 
do Instituto Metrópole Digital, 
em Potilândia.

A luta continua

As maiúsculas vitórias 
conseguidas no Parlamento 
em favor da Vaquejada, 
mesmo com a promulgação 
da PEC,  não significa que 
a guerra terminou. Várias 
entidades de defesa dos 
animais estão mobilizadas 
para levar o assunto ao 
Supremo Tribunal Federal. Os 

dois lados parecem armados 
para a batalha definitiva.

Troca Troca
O prefeito Carlos Eduardo 
promoveu um troca-troca na 
sua equipe:  Jonny Araújo da 
Costa foi nomeado secretário 
de Serviços Urbanos; Homero 
Grec Cruz Sá para secretário 
de Governo; e Daniel Bandeira 
como secretário-adjunto de 
Administração Geral.

Muitas Frentes
Na manhã de hoje, na 
Assembléia Legislativa, haverá 
o lançamento do projeto 
Frente nas Cidades, uma 
iniciativa da deputada Márcia 
Maia, que pretende estimular 
as Câmaras Municipais do 
Estado a instalar frentes em 
defesa dos direitos da criança 
e do adolescente.

Sem inflação
O empresário Flávio Rocha 
mostrou que o preço das 
ações Guararapes/Riachuelo, 

aumentou 15.000% desde o 
lançamento do Plano Real, há 
23 anos, sendo a sexta de maior 
valorização no Brasil, depois 
de DIMED, CGRM, MTSA, 
AMBEV e Itaú/Unibanco.

Paróquia na churrascaria
A paróquia de São Pedro 
Apóstolo continua se 
mexendo para arrecadar 
recursos que permitam a 
realização de melhorias na 
sua Igreja. Hoje, por exemplo, 
promove um jantar de adesão 
nos salões da Churrascaria Sal 
e Brasa, na av. Roberto Freire.

Seleção desfalcada
A Seleção Brasileira de futebol 
joga hoje, às 7h05, na Austrália, 
uma partida amistosa contra 
a Argentina (você sabia?). 
Além de Neimar, o time 
brasileiro não contará com 
Galvão Bueno, nem com a 
Rede Globo. A própria CBF 
decidiu bancar a transmissão 
“multiplataforma”, com 
narração de Nivaldo Prieto 

e comentários de Denílson. 
Na tv aberta o jogo será 
transmitido pela TV Brasil e 
Tv Cultura, e no site www.cbf.
com.br; “CBF no Facebook” 
e nos portais UOL e UOL 
Esporte, além do aplicativo 
“Vivo Futebol”..

PT na Polícia
O ex-deputado Junior Souto 
assume, oficialmente, a 
presidência do Partido dos 
Trabalhadores, na noite de 
hoje, na sede do Sindicato 
dos Policiais Civis do Estado. 
Junior Souto foi o primeiro 
petista do RN a conquistar 
uma cadeira na Assembléia 
Legislativa do RN.

Parto humanizado

O Movimento de 
Humanização do Parto e 
Nascimento, juntamente com 
outras instituições feministas, 
promovem no dia de hoje, na 
UFRN, uma discussão sobre 
a violência obstétrica e a 
importância da humanização 
do parto.

Todos pela autonomia

ZUM  ZUM  ZUM

previdência no telhado

parte 2

A reforma da Previdência Social subiu de vez no telhado. 
E parte do próprio Michel Temer o novo esforço para que a 
pauta seja esfriada e perca a preferência na fila das discus-
sões no Congresso Nacional. 

O que Temer quer, agora, é que a reforma seja levada ao 
plenário da Câmara dos Deputados apenas depois da apre-
sentação de denúncia contra ele pela Procuradoria-Geral da 
República (PGR).

Com a popularidade quase abaixo do chão, ele sabe que o 
momento é o pior possível para tentar garantir o pouco apoio 
que ainda tem para fazer passar o texto pelos deputados. 

Como a reforma previdenciária enfrenta resistência até 
na base aliada, a avaliação de assessores e auxiliares presi-
denciais é de que ela “mais atrapalharia do que ajudaria” nes-
te momento e de que o esforço prioritário deve ser o de ga-
rantir a permanência do peemedebista no cargo.

Quem sintetizou melhor esse pensamento foi Beto Man-
sur, deputado federal, do PRB de São Paulo, um dos princi-
pais aliados de temer na Câmara dos Deputados: “A [reforma 
da] Previdência subiu no telhado momentaneamente. Deve 
ficar para agosto. Até que poeira baixe, não dá para compu-
tar voto”, disse 

Tanto é assim que Mansur, que retomaria a contagem de 
votos a favor da reforma previdenciária, não levou o plano 
adiante nesta semana de Legislativo esvaziado.

A ordem neste momento é focar na mobilização da base 
aliada para rejeitar uma denúncia. Para não se tornar réu e 
ser afastado temporariamente do cargo, o presidente precisa 
do apoio de 172 deputados federais.

A questão é que o governo precisa ter uma votação ex-
pressiva para sinalizar uma eventual retomada de sua base 
aliada – o que no atual cenário de instabilidade política e 
de distância do presidente de seus articulares, sem contar a 
ameaça do PSDB de pular fora do barco, é algo bem difícil de 
se pensar.

A tática de Temer para tentar conseguir isso, então, é ata-
car o chamado “centrão”, formado por partidos como PP, PR, 
PTB e PSD. Para garantir o apoio, o Palácio do Planalto tem 
negociado cargos na máquina pública.

A nova previsão é de que, diante da possibilidade de de-
núncia, a reforma previdenciária fique apenas para o segun-
do semestre. O Palácio do Planalto espera que, até lá, a crise 
política apresente um arrefecimento, o que poderia favore-
cer a aprovação das mudanças na aposentadoria.

Isso, claro, se Temer conseguir iniciar a segunda metade 
do ano podendo sentar ainda na cadeira de presidente. 

Dia desses eu usei esse espaço pra mandar um bilhete a 
alguém que havia chegado na minha vida e estava bagunçan-
do as coisas dentro de mim. Falava sobre o medo que havia 
sobre o porvir, ao mesmo tempo em que versava sobre a cer-
teza que sentia de que havia um propósito naquele encontro. 

Disse que ela tinha sonhos que eu partilhava já fazia tem-
po e projetos que dependiam de alguém que ela talvez nem 
soubesse que era eu. 

Acontece que ela sabia sim, que ela leu o bilhete e que 
Deus fez com que nossos caminhos se cruzassem de forma 
inesperada e quase contra as nossas vontades. 

A “menina do texto” tem mudado minha vida desde aque-
le dia. Continua do que eu falo, comprando minhas ideias 
doidas e embarcando nos meus planos – agora já sabendo 
exatamente para onde estou caminhando.  

Nem faz tanto tempo desde que mandei aquele bilhete, 
mas quase nada mais é igual. O medo de errar deu lugar a 
um monte de coisas mais importantes, como a apaixonante 
experiência de sonhar.

A gente se ensina coisa nova todo dia e aprende junto coi-
sas que em outros tempos poderiam ter nos ajudado a não 
entrar em tanta furada. Experimentamos verdades, emoções 
e situações novas todos os dias.  

Digo todos os dias que ela tem uma voz doce e um jeito 
de sorrir apaixonante, que faz par perfeito com os olhos mais 
sinceros que alguém podia ter.  Que sabe atuar, mas que eu 
vejo e sinto verdade em tudo que ela faz. 

Ela diz que pela primeira vez na vida tem conseguido ser 
quem é, sem precisar fingir nada, sem pensar demais antes 
de falar e sem viver com medo de não agradar. E só ela - além 
do chuveiro - me escuta cantando, conhece minhas playlists  
escondidas e ouve de mim segredos impublicáveis de tão 
bestas que são. 

Diz também que eu sou a reposta das orações que fazia a 
Deus, o mesmo que mandou me avisar, em várias ocasiões e 
de várias formas diferentes, que mandaria alguém para divi-
dir a vida comigo até o fim dos meus dias. 

Não sei se ela vai ler isso hoje, mas isso também não im-
porta. A impressão que dá é que não tem mais nada que ela 
não saiba e que temos gastado bem esse tempo para entre-
gar um ao outro o que vinha sendo guardado desde antes de 
a gente existir.

Caso veja, vai saber que todos os dias eu escondo algo seu 
- seja um brinco, o celular, um negócio de maquiagem que 
não sei o nome ou a chave de casa - só pra ver como ela fica 
linda quando está estressada procurando alguma coisa que 
acredita estar perdida. 

Editorial rodaviva@novonoticias.com

DO PROCURADOR-GERAL RINALDO REIS 
JUSTIFICANDO A AÇÃO DE IMPROBIDADE 
CONTRA O GOVERNADOR ROBINSON FARIA 
E O SECRETÁRIO GUSTAVO NOGUEIRA.

“Trata-se de grave ofensa ao 
princípio da Legalidade”

• O Tribunal de Justiça do Estado é o 
aniversariante do dia. Completa 125 
anos de sua criação.
• O Café Meteorológico da UFRN 
tratará, hoje, de Recursos Hídricos: 
Pesquisa e Novos Desafios
• Hoje completa 135 anos que a 
Vila de Ceará Mirim foi promovida 
à cidade.

• A Sexta de Contas de hoje, 
promoção do Tribunal de Contas, 
trata de Saúde Pública – problemas 
e soluções.
• Dois estudantes de Ciência da 
Computação da UFERSA garantiram 
lugar no “Campus Party”, de Brasília.
• A Igreja comemora hoje o Dia de 
José Anchieta, o Santo do Brasil.

• No auditório da Reitoria da 
UFRN será realizado o “Jobs 
2017”, promovido pelas turmas de 
Engenharia.
• Completa 110 anos, no dia de hoje, 
do nascimento do jornalista Afonso 
Libório Bezerra.
• No Praia Shopping, hoje, tem Praia 
Musical, com show de Alan Pesa.

• O livro Avaliação de Políticas 
Públicas e Avaliação de Educação 
será lançado, hoje, na Cooperativa 
Cultural.
• No Parque da Cidade, o escritor 
Eugênio Batista vai falar sobre 
seu livro “Lenda do Vaqueiro”, no 
programa O Escritor vem ao Parque.
• Hoje é o Dia do Porteiro.

Artigo Luan Xavier
Jornalista    luanxavier@novonoticias.com
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Carlos Eduardo Alves cor-
re o risco de uma micarliza-
ção. Dito assim, descarnada de 
todas as circunstâncias, a fra-
se desagrada aos dois: a Mi-
carla de Souza, arrancada do 
um mandato de prefeita numa 
decisão monocrática, de um 
só julgador, e já absolvida em 
duas das três acusações que 
lhe foram feitas; e ao prefeito, 
por submetê-lo ao modelo que 
ele mesmo usou para conde-
nar o passado e sair eleito dire-
tamente no terceiro mandato 
em Natal, maior e mais exigen-
te eleitorado do Estado. 

As reações de um e de ou-
tro devem ser justas - não é 
plausível julgar sentimentos - 
mas são politicamente insus-
tentáveis se a razão for olha-
da do ponto de vista do dado 
real: a dívida pública que ele, 
Carlos Eduardo, acumula. A 
semelhança começa no efeito 
da crise que tornou persisten-
te, até agora, o atraso do paga-
mento da folha, no uso do fun-
do previdenciário e na queda 
na prestação de serviços mu-
nicipais específicos, somando 
valores já bem próximos da 
gestão Micarla de Souza.

É evidente que o prefeito 
terá tempo para fazer ajustes, 

se a crise econômica arrefecer 
o seu impacto e, principalmen-
te, se o seu calendário como 
prefeito não se encerrar em 
meados do ano que vem, con-
siderada a hipótese de disputar 
o governo. Quanto maior for 
a gestão, se possível até 2020, 
maiores as chances de deixar a 
Prefeitura sem dívidas com as 
suas tarefas mais básicas e pos-
tas nos trilhos, como educa-
ção, saúde e transportes públi-
cos, a partir de uma gestão fis-
cal muito eficiente.

Natal já não tem a saúde fi-
nanceira que teve no passado 
e já mostra diferenças se com-
parada com João Pessoa e For-
taleza, para citar suas vizinhas. 
O que também serve para co-
tejar os estados. Nossa falta de 
ousadia - a grande exceção é 
a energia eólica - nos deixou 
sem porto turístico e de expor-
tação, sem um forte programa 
de incentivo ao turismo e sem 
implantação de grandes fábri-
cas geradoras de emprego e ri-
queza, mergulhados na violên-

cia urbana que hoje bate todos 
os recordes.

Pior: vivemos uma crise de 
liderança sem uma presen-
ça nacional que possa servir 
de âncora até para sustentar a 
presença do Estado no teatro 
das operações políticas. Em-
pobrecidos, cercados e prisio-
neiros de nossas próprias me-
diocridades que nos roubou 
até a pujança dos conflitos 
políticos que nos marcaram 
e nos deram vida no passado. 
De acordão em acordão fo-
mos mutilando os nossos bra-
ços e pernas, apaniguados por 
um jogo familiar que fechou 
as portas às grandes ideias. 

Não pense o prefeito Car-
los Eduardo Alves que está li-
vre de um processo de micar-
lização.  Da criatura contra seu 
criador. Chegamos a um pon-
to, tão longe foram as naus das 
nossas ambições pessoais e fa-
miliares, que já não temos es-
peranças de uma terra prome-
tida. Se é que não voltaremos à 
grande aliança mais uma vez, 
e falsamente, em nome do de-
senvolvimento e da governabi-
lidade, para esconder a reelei-
ção de pais e filhos. Todos vito-
riosos e felizes, na grande nau 
dos insensatos.

O risco 

“O bar é um exercício 
de solidão”
Luís Buñnuel

1 - MUDANÇA
A fonte desta coluna tinha 

razão: o gabinete do prefei-
to Carlos Eduardo Alves esta-
va sem qualquer poder de ar-
ticulação, dai a saída de Jonny 
Costa, deslocado para ser se-
cretário de serviços urbanos. 

2 - ESTILO
Segundo fontes da Praça 

Sete de Setembro, o secretá-
rio Jonny parecia sempre mui-
to interessado em cuidar das 
questões domésticas do Palá-
cio Felipe Camarão. Agora vai 
cuidar com mais autonomia.

3 - MELHOR
A nomeação de Homero 

Grec, que presidiu a previdên-
cia municipal e estava como 
um consultor do prefeito dará 
ao novo gabinete uma maior e 
melhor mobilidade no campo 
das articulações políticas.  

4 - OBRAS
Na área da secretaria de 

obras não há novidade. O en-
genheiro Tomaz Pereira, com 
o afastamento de Fred Quei-
roz, retorna ao posto. Pereira é 
da confiança absoluta do pre-
feito e já conhece a secretaria.

CAERN - Os passos 
divulgados na fiscalização 
das ações do PMDB aqui no 
RN mostraram que a venda 
da Caern foi, sim, objeto 
do desejo do governo no 
envolvimento com os grandes 
setores empresariais.  

DETALHE - A presença do 
engenheiro Jaime Mariz 
na discussão da venda 
não é surpresa. Foi ele, no 
governo de Garibaldi Filho, 
o operador da venda da 
Cosern. Uma decisão que 
acaboudesgastando Garibaldi.

ESTRANHO - A estranheza 
ficou no detalhe: enquanto 
Henrique Alves e Jaime Mariz 
discutiam a venda da Caern e 
o governador Robinson Faria, 
um adversário, diz nunca ter 
manifestado seu interesse 
nessa venda.

HOJE - Tem audiência 
pública para discutir os 
incentivos a empresas do 
Parque Tecnológico de Natal 
numa audiência pública na 
Câmara Municipal, às 10h. 
A proposta é do vereador 
Sueldo Medeiros (PHS).  

MARUIM - A construção  
do Centro Comercial do 
Maruim que o prefeito Carlos 
Eduardo autoriza hoje ainda 
passa pela definição de áreas 
iguais dos comerciantes 
instalados do lado da Rua S. 
João, nas Rocas.

RISCO - É que eles, os 
comerciantes, temem a 
mesma demora que há cinco 
anos retarda o funcionamento 
do Mercado das Rocas. Há 
erros na concepção do projeto 
e de materiais empregadosna 
sua cobertura. 

EXEMPLO - Ao invés de um 
telhado em quatro águas com 
telas cerâmicas, próprias para 
o clima da cidade, o mercado 
foi coberto com telhas de 
policarbonato. O calor é 
insuportável, o que inviabiliza 
seu uso.

ALIÁS - A arquitetura 
municipal é a mesma que 
rebaixou a praça do Canto 
do Mangue, elevou uma 
muralha e impediu a visão do 
rio. E projetou as janeladas 
elevadas no mercado do 
peixe, impedindo a visão. 

AMARELA - Cada assinante 
da revista Veja ganhou um 
exemplar do livro ‘A História 
Amarela’, uma seleção das 
cinquenta mais importantes 
entrevistas publicadas nas 
páginas amarelas. De Pelé a 
Thomas Piketty. 

JOGO - Volta a discussão em 
torno da legalização do jogo 
do Brasil, a partir de um dado: 
nos setenta anos de proibição 
o Brasil teria deixado de 
arrecada R$ 400 bilhões de 
reais. Mas, para onde teriam 
ido?

MISTÉRIO - Acharam pouco 
o abandono do Aero Clube e 
alguém autorizou jogar por 
lá um monstruoso tanque 
de ferro todo enferrujado. 
Ninguém sabe dizer, até hoje, 
para que serve o misterioso 
artefato bélico. 

PINHAS - Nem a reclamada 
escassez de inverno impediu 
a grande safra das pinhas da 
Serra do Doutor, nos chãos do 
Seridó. Já descem da chã da 
serra enchendo os tabuleiros 
das feiras e quitandas da 
cidade.

PALCO

CAMARIM

Henrique Alves
Não duvido sair. Está tudo comprometido! Entra num 

acordo com o desembargador e libera.
Nicolau Theodoro
Via Facebook

Henrique Alves – 2
Tudo na vida tem dia e hora para acontecer, o dele chegou 

tarde, mas chegou. Que fique por um bom tempo na cadeia! 
Mas que devolva nosso dinheiro que ele roubou.
Antonia Bessa
Via Instagram

Henrique Alves – 3
Agora faltam serem desmascarados os comparsas do RN. 

Chega de tanta impunidade, outros políticos do RN tem que 
ser presos também.
Neide Costa
Via Instagram

Henrique Alves – 4
Nem Academia nem quartel da policia são presídios! Ab-

surdo! Isso é desvio de função da PM.
Giliano Guerra
Via Instagram

Poluição
Para a população “perder a cultura do carro”, é necessário 

transporte público de qualidade e, principalmente, segurança!
Rayane Ingrid
Via Instagram

Poluição – 2
O povo de Natal é muito mesquinho, o importante é a ima-

gem. Ninguém vai deixar de andar no seu carro próprio para 
ficar andando de transporte público, mesmo que tenha uma 
melhoria na qualidade e na segurança!
Thiago Brandão
Via Instagram

Poluição sonora em Parnamirim
Acho correto, às vezes acaba sendo muito inconveniente o 

barulho que a comunidade da igreja faz. Sei que devemos pre-
gar a palavras do senhor, mas que seja feita com educação e 
respeitando as outras pessoas que são de diferentes religiões.
Gabriela Martins
Via Facebook

cartas@novonoticias.com

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovonoticias.com

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografias

Conecte-se

6º Congresso do PT: renovando 
a esperança na luta popular

Entre os dias 01 e 03 de junho, o PT realizou seu 6º Con-
gresso Nacional, denominado Congresso Nacional Marisa 
Letícia Lula da Silva, em justa homenagem a uma mulher 
que vivenciou a luta pela redemocratização do Brasil e todo 
o processo de construção do PT. 

Durante 3 dias, 600 militantes de todos os estados estive-
ram reunidos em Brasília/DF, debatendo a conjuntura nacio-
nal, o modelo de organização partidária, fazendo um balan-
ço dos governos liderados pelo PT e elaborando uma nova 
estratégia para o próximo período.

Em síntese, as resoluções aprovadas pela militância do 
PT apontam para um novo ciclo de luta e mobilização social, 
merecendo destaque a luta contra as reformas da previdên-
cia e trabalhista, pelo fim do governo ilegítimo e em defesa 
das diretas já. No que diz respeito à iminente possibilidade de 
um golpe dentro do golpe, que seria a realização de eleições 
indiretas através do Parlamento, o Congresso Nacional do PT 
aprovou por unanimidade que as bancadas do PT na Câma-
ra e no Senado, havendo eleições indiretas, devem boicotar 
o Colégio Eleitoral e denunciar a continuidade do golpe. As-
sim, o PT reafirma seu mais profundo compromisso com a 
democracia e com a soberania do voto popular. 

Para liderar este novo ciclo de luta e mobilização, a mili-
tância do PT elegeu a senadora Gleisi Hoffmann presidenta 
nacional do partido. A despeito da campanha sórdida promo-
vida pelo oligopólio da mídia contra o PT e suas principais li-
deranças, a despeito da caçada jurídico-midiática empreendi-
da contra o ex-presidente Lula, o 6º Congresso Nacional do PT 
demonstrou que não será tão simples destruir o maior par-
tido de esquerda do nosso país, o partido com mais enraiza-
mento na classe trabalhadora, o partido que decidiu, mesmo 
em um momento difícil como o que vivemos, dar centralida-
de à luta por uma Constituinte Soberana, capaz de reformar o 
Estado brasileiro em benefício da maioria da população. 

Além de diversas outras lideranças políticas e de dele-
gações internacionais, estiveram presentes no 6º Congres-
so Nacional do PT o ex-presidente Lula e a presidenta eleita 
Dilma Rousseff. Ambos reafirmaram seu compromisso com 
a construção do Partido dos Trabalhadores e com a luta em 
defesa da democracia. O PT concluiu seu 6º Congresso Na-
cional ainda mais forte e com muita unidade para enfrentar 
os desafios que estão colocados não somente para o PT, mas 
também para o conjunto da esquerda, dos movimentos so-
ciais e da sociedade brasileira. 

Com erros e acertos, vitórias e derrotas, o Partido dos Tra-
balhadores continua sendo a principal referência partidária 
dos trabalhadores e do povo mais pobre do nosso país. E é ao 
lado dos trabalhadores e do povo mais pobre do nosso país 
que vamos derrotar o golpe, resgatar a soberania do voto po-
pular e devolver o destino do país ao povo brasileiro. 

Plural Fátima Bezerra
Senadora    fatimabezerra@novonoticias.com
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Editoria de esportes
O ABC ganha do então líder da série B. Aí a primeira man-

chete é que o América tá “voando” na D de dado e que o ABC 
ganha em jogo complicado. Brincadeira viu?!
Rafael Silva
Via NOVOWhats

Alerta
Grade de proteção no túnel  da Raimundo Chaves caiu. 

Um perigo  para  pessoas  que passam  ali ao lado  do Ginásio 
do DED em Candelària.
Francisco Jerônimo
Via NOVOWhats

Futebol
Jamais pensara simpatizar com algum clube futebolístico; 

nunca. Aconteceu que, em 1953, no JL, fui convidado por um 
amigo a assistir um jogo do ABC e América.

Eu fiquei gostando das letras preta e branca! Nesse dia, o 
clube de Ponta Negra, entrou com o pé direito.
Natercio costa
Via NOVOWhats

Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramenta 
rápida e eficiente no recebimento e envio de informações. 
Através dele, você tem acesso a três boletins de notícias com 
os destaques do momento, tanto do Brasil quanto do mundo. 
Além disso, você também tem a sua disposição um canal 
rápido para fazer denúncias, sugerir pautas e muito mais.
Se você tem aquela denúncia para fazer e não sabe a quem 
recorrer, o NOVOWhats dá espaço para sua reclamação e te 
ajuda a divulgar o seu problema no boletim do 12h.
Se você gosta de ficar por dentro das últimas do trânsito, o 
boletim da noite é o ideal para você, pois além de um resumão 
de notícias, ele também oferece um super radar do trânsito.
Gostou? Adiciona a gente pelo 9 9113 3526 e aproveite!

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

Se o mercado erótico não está fácil pra 
ninguém, imagine então o sentimental. 
Você pode até ter dado uma risada ao ler 
isso e lembrar que pegou geral na balada 
no final de semana passado. Enfim, temos 
mais um por aí. E é pensando nele mesmo 
que digo, sem titubeios: não se apresse. En-
tre pontuar na noite e se dar bem nela há 
um abismo.

Quem me conhece ou segue em qual-
quer rede já sabe. Na minha casa habita 
uma funcionária sincera – até demais. Lu-
ciene é cheia de tiradas e dia desses me fa-
lou da sabedoria da senhora sua avó: “Ela 
sempre dizia: Quem quiser moça bonita, 
que procure no meio da semana porque do 
sábado pro domingo toda raposa é bacana”.

A garota dos seus sonhos pode estar 
numa boate com meia luz nos cantos e es-
troboscópica na pista de dança pra quem 
está na pista de verdade. Mas eu, sincera-
mente, acho que se for pra namorar, é mais 
fácil começar a olhar as que saem para 
comprar pão descabeladas e de chinela 
Havaianas. Ser ou estar, nesse caso, sobre-
punham qualquer conflito shakespearia-
no pelo simples fato de que o “ser real” está 
muito mais próximo do relacionamento. 

Namorado só pega o filé, meu amigo. A 
parceira ou o parceiro – sem distinção – é 
buscado em casa, está com o cangote chei-
roso, hálito de hortelã, os assuntos mais 
interessantes na ponta da língua e, claro, 
sempre com aquela disposição para o coi-
to. Afinal, os encontros, apesar de poderem 
ser rotineiros, estão numa programação 
que desconcentra qualquer ideia de roti-
na. Vai casar pra saber o que é lutar com to-
das as armas por privacidade e só mais cin-
co minutinhos de pernas abertas na cama 
king size!

A moda entra na primeira impressão. 
Na noitada ou em qualquer outro lugar, a 
gente sabe quando o crush é nosso núme-
ro ou só pra curtir. Os autênticos ganham 
pontos extra. Os que mostram o corpo de-
mais, mamãe não aprova. Mais uma vez 

vale para os dois gêneros e todos os tipos 
de preferência sexual. 

Numa balada gay, o cara sem camisa é 
só pra diversão. Nos cubículos heterosse-
xuais os decotes profundos, saias curtas e 
muito coladas também. Não há nenhum 
demérito nisso, é só o pensamento geral. 
A exceção pode existir, claro. E se, mes-
mo contudo contra, ela chegar, aproveite a 
hora de conhecer os sogros. 

Há dicas fundamentais de como cuidar 
do visual e se vestir, como numa entrevista 
de emprego. Pense que você pode ser admi-
tido ou não. E a chance quase sempre é úni-
ca. Unhas feitas, cabelo barba aparados e um 
bom banho fazem parte do pacote básico. A 
não ser que seu namorado ou namorada te-
nha sinalizado que os pais são moderninhos, 
deixe de lado tudo o que está em voga no 
streetstyle atual. Nada de roupa destroyed!

Também não precisa se vestir empo-
lado, achando que isso é sinônimo de boa 
impressão. Blazer ou qualquer outro item 
formal, por exemplo, só se você for execu-
tivo de um banco e estiver tirando o ho-
rário de almoço para conhecer os coroas. 
Vale para qualquer coisa que te faça pare-
cer artificial. 

Normalmente as pessoas erram ao ima-
ginar que mostra ser bom partido para ca-
sar aquele que parece sério. Vestir-se bem 
é uma arte. Mas, para muitos casos, há um 
meio termo de uma boa camisa polo lisa e 
jeans regular fit. 

Lembre-se: seja pontual, saiba a hora 
certa de ouvir e falar, antecipe respostas a 
questões polêmicas como sua real inten-
ção (cof, cof!) e estabilidade financeira, e 
nunca – eu disse nunca! – fale sobre sexo. 
Com esse beabá, sobem suas chances de 
não estar na à deriva mais uma vez no pró-
ximo ano.

Agora deixa eu ir que ainda tenho flo-
res, chocolates, reserva de hotel e algemas 
nova para providenciar para a próxima se-
gunda-feira. A você, meu amigo, desejo um 
bom fim e início de semana. 

Namorar 
inclui ter 

sogra!

Cristiano Félix
Jornalista    cristianofelix@novonoticias.com

Jornal de

DESTAQUES +LIDAS

Conheça os ganhadores 
do “Oscar” do pornô 

no Brasil:

Alerta de boato: “A Ferrari 
que chegou para o 

Governador”: 

Jogador potiguar desabafa 
sobre Cartola FC: 

‘enche o saco’: 
NOVO acompanhou a chegada do deputado Jair 

Bolsonaro a Natal, que foi ovacionado no Aeroporto 
Internacional de São Gonçalo. LINDO PÔR DO SOL VISTO 

DO IATE CLUB DE NATAL.

NOVO
CLIQUE

Senhor leitor O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

BÁRBARA ROLIM
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Avaliação de assessores do presidente é que reforma "mais atrapalha do que 
ajuda" neste momento, cuja prioridade é manter peemedebista na presidência

Reforma previdenciária só 
após denúncia contra Temer

C
om a previsão de 
que a crise políti-
ca não se encer-
ra com o fim do 
julgamento do 

TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), o presidente Michel Te-
mer defende que a reforma da 
Previdência seja levada ao ple-
nário da Câmara dos Deputa-
dos apenas depois da apresen-
tação de denúncia contra ele 
pela PGR (Procuradoria-Geral 
da República).

A expectativa do Palácio 
do Planalto é de que o procu-
rador-geral da República, Ro-
drigo Janot, a apresente na se-
mana que vem, o que, na visão 
da gestão peemedebista, pro-
longaria a instabilidade políti-
ca e poderia colocar em risco 
a aprovação das mudanças na 
aposentadoria.

Como a reforma previden-
ciária enfrenta resistência até 
na base aliada, a avaliação de 
assessores e auxiliares pre-
sidenciais é de que ela "mais 
atrapalharia do que ajudaria" 
neste momento e de que o es-
forço prioritário deve ser o de 
garantir a permanência do pe-

emedebista no cargo.
"A [reforma da] Previdên-

cia subiu no telhado momen-
taneamente. Deve ficar para 
agosto. Até que poeira baixe, 
não dá para computar voto", 
disse o deputado Beto Man-
sur (PRB-SP), um dos prin-
cipais aliados de Temer no 
Congresso.

Mansur, que retomaria a 
contagem de votos a favor da 
reforma previdenciária, não le-
vou o plano adiante nesta se-
mana de Legislativo esvaziado.

A ordem neste momento é 
focar na mobilização da base 
aliada para rejeitar uma de-
núncia. Para não se tornar réu 
e ser afastado temporariamen-

te do cargo, o presidente preci-
sa do apoio de 172 deputados 
federais.

No entanto, o governo quer 
ter uma votação expressiva 
para sinalizar uma eventual re-
tomada de sua base aliada.

Com a ameaça de desem-
barque do PSDB, o presiden-
te iniciou ofensiva sobre o cha-

mado "centrão", formado por 
partidos como PP, PR, PTB e 
PSD. Para garantir o apoio, o 
Palácio do Planalto tem ne-
gociado cargos na máquina 
pública.

A nova previsão é de que, 
diante da possibilidade de de-
núncia, a reforma previdenciá-
ria fique apenas para o segun-
do semestre. O Palácio do Pla-
nalto espera que, até lá, a crise 
política apresente um arrefeci-
mento, o que poderia favore-
cer a aprovação das mudan-
ças na aposentadoria.

O número de votos favo-
ráveis computados antes da 
crise política gerada pela de-
lação da JBS variava de acor-
do com o interlocutor -entre 
225 e 300-, mas estava sem-
pre abaixo dos 308, mínimo 
necessário para aprovar uma 
a PEC (Proposta de Emenda à 
Constituição).

Aliados do presidente no 
Congresso defendem que a 
matéria só seja levada à plená-
rio com a segurança de apro-
vação, o que, para o governo, 
significa conquistar entre 320 
e 330 votos.

// Expectativa de michel Temer é que Rodrigo Janot ofereça denúncua contra ele na semana que vem 

BETO BARATA/ PR

CONVENCIMENTO

A secretária do 
Tesouro Nacional, 
Ana Paula Vescovi, 
acredita que a reforma 
da Previdência é 
importante para 
melhorar as contas 
públicas e para que 
o país impulsione o 
crescimento. Segundo 
ela, a estratégia é 
convencer sobre a 
importância da reforma. 
“Nosso trabalho é 
convencer a sociedade 
da importância da 
reforma e sua condição 
de equacionar a 
situação fiscal ao longo 
do tempo, de melhorar 
as contas públicas 
e de potencializar o 
crescimento do país. 
Então, a estratégia se 
mantém, é a mesma”, 
afirmou.

A safra nacional de ce-
reais, leguminosas e 
oleaginosas deve fe-

char o ano em 238,6 milhões 
de toneladas, ou seja, 29,2% 
maior do que a obtida em 
2016, que havia sido de 184,7 
milhões. A estimativa é do Le-
vantamento Sistemático da 
Produção Agrícola, feita em 
maio deste ano pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). 

O Levantamento é uma 
pesquisa do IBGE que men-
salmente projeta o desem-
penho das principais lavou-
ras brasileiras no final do 
ano. Esta quinta estimativa 

do ano, feita em maio, proje-
ta um crescimento 2,4% su-
perior ao estimado na quar-
ta pesquisa, feita em abril. Se-
gundo o IBGE, as três prin-
cipais lavouras de grãos do 
país deverão ter crescimento 
neste ano: soja (17,2%), arroz 
(14,7%) e milho (52,3%). De-
zesseis dos 26 produtos pes-
quisados pelo IBGE deverão 
seguir na mesma tendência.

Além dos três produtos, 
deverão ter aumento de pro-
dução feijão 1ª safra (40,6%), 
feijão 2ª safra (33,9%), café 
canephora (26,7%), cacau 
(10%), algodão herbáceo 
(7,3%), amendoim 2ª safra 

(38,1%), cevada (16,1%), ce-
bola (1,4%) e batata-inglesa 
1ª (4,2%) e 2ª safras (0,7%).

Entre os dez produtos 
com queda na produção es-
tão a cana-de-açúcar (-0,3%), 
o café arábica (-14,8%), a 
mandioca (-13%), o trigo 
(-9,5%), a laranja (-7,8%), o 
feijão 3ª safra (-2%) e a bata-
ta-inglesa 3ª safra (-5,8%).

A área colhida deve fi-
car em 60,9 milhões de hec-
tares, 6,7% a mais do que em 
2016. As três principais la-
vouras deverão ter alta: 2,1% 
na área da soja, de 17,2% na 
área do milho e  3,9% na área 
de arroz.

// Previsão

Brasil deve ter neste ano safra 
29,2% maior do que em 2016

O Banco Central (BC) 
poderá aplicar mul-
ta de até R$ 2 bilhões 

a instituições financeiras em 
processos administrativos pu-
nitivos. O limite anterior era 
de R$ 250 mil. O novo limi-
te foi estabelecido em medi-
da provisória, publicada hoje 
(8) no Diário Oficial da União, 
que atualiza o marco legal de 
punições do Sistema Finan-
ceiro Nacional (SFN).

Segundo o BC, a atualiza-
ção aumenta a “eficiência e a 
eficácia dos processos admi-
nistrativos punitivos do Ban-
co Central do Brasil como ins-
trumento de supervisão, além 
de reduzir custos na condu-

ção desse processo, decorren-
te de estudos que se iniciaram 
em 2012. O texto também al-
cança a competência da Co-
missão de Valores Mobiliários 
(CVM) no âmbito do mer-
cado de capitais”. No caso da 
CVM, o limite para as multas 
subiu de R$ 500 mil para R$ 
500 milhões.

Segundo o texto da me-
dida provisória, constituem 
infrações puníveis praticas 
como “negociar títulos, instru-
mentos financeiros e outros 
ativos ou realizar operações 
de crédito ou de arrendamen-
to mercantil em preços des-
toantes dos praticados pelo 
mercado, em prejuízo próprio 

ou de terceiros”; “simular ou 
estruturar operações sem fun-
damentação econômica, com 
o objetivo de propiciar ou ob-
ter para si ou para terceiros 
vantagem indevida”.

A edição da medida pro-
visória ocorre em meio à cri-
se política causada pela dela-
ção de executivos da J&F, em-
presa que controla o frigorí-
fico JBS. Nos últimos dias, a 
Comissão de Valores Mobiliá-
rios abriu inquéritos adminis-
trativos contra a JBS para in-
vestigar suspeita de que a em-
presa tenha lucrado com efei-
tos da delação premiada em 
operações envolvendo dólar 
e ações.

// Processos

Banco central poderá aplicar 
multa de até R$ 2 bilhões
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Nova previsão é que a proposta só seja encaminahda a plenário dia 28, com 
a possibilidade do texto não passar pela Comissão de Constituição e Justiça 

Governo adia calendário 
da reforma trabalhista

D
epois de ter 
conquistado 
uma vitória 
com a apro-
vação da re-

forma trabalhista na primeira 
comissão do Senado, o gover-
no não conseguiu dar o passo 
seguinte no prazo em que de-
sejava. A leitura do relatório 
da proposta na CAS (Comis-
são de Assuntos Sociais), pre-
vista para ontem (8), foi adia-
da para a próxima semana 
após pressão de senadores da 
oposição. Na terça-feira (6), 
a proposta foi aprovada pela 
CAE (Comissão de Assuntos 
Econômicos).

Antes do início da reunião 
desta quinta (8), os parlamen-
tares da oposição alegaram 
que a proposta teria de ter 
sido incluída na pauta da co-
missão dois dias antes.

O líder do governo no Se-

nado, Romero Jucá (RR), con-
cordou que a leitura ocorra 
na próxima terça-feira (13). 
Ao costurar o acordo, ele ga-
rantiu, contudo, que o novo 
calendário possibilite que a 
proposta seja colocada em 
votação no plenário ainda 
no mês de junho. O Palácio 
do Planalto quer que o tex-
to seja aprovado antes do re-
cesso parlamentar, que ocor-
re em julho.

"Há um posicionamento 
dos partidos de oposição so-
licitando que não fosse lido 
hoje [quinta]. Construímos 
um acordo de calendário. Le-
mos relatório na próxima ter-
ça [13], votamos na terça se-
guinte [20] e, no dia seguinte 
[21], lemos na CCJ. Na quarta 
seguinte [28], votamos na CCJ 
[Comissão de Constituição e 
Justiça] pela manhã", afirmou.

Dessa forma, segundo 
Jucá, a matéria pode ir a ple-
nário na próprio dia 28, se o 
presidente da Casa, Eunício 
Oliveira (PMDB-CE), decidir 

colocá-la na pauta.
Alinhado com o gover-

no, Eunício Oliveira abriu ca-
minho para que a reforma 
não precise passar pela CCJ 
ao afirmar que o importan-

te é que a proposta passe pe-
las comissões de mérito - CAE 
e CAS - e que o parecer pela 
constitucionalidade, que é 
atribuição da CCJ, pode tam-
bém ser lido no plenário do 
Senado.

"O senador Romero Jucá 
quer apressar tudo para dizer 
que as reformas estão andan-
do. A discussão é essa", afir-
mou o senador petista Lind-
bergh Farias (RJ), ao defender 
que a leitura ocorra na próxi-
ma semana.

O senador Paulo Paim 
(PT-RS) afirmou que o acor-
do de calendário é "positivo 
para boas relações" no Sena-
do, independente do resulta-
do da votação.

CALENDÁRIO
O calendário mencionado 

pelo líder do governo, Rome-
ro Jucá (PMDB-RR), cita que, 
após votação na CAS, a Refor-
ma Trabalhista irá para a CCJ 
em 21 de junho, quando o 
próprio senador Jucá - relator 

do tema no colegiado - deverá 
apresentar o parecer aos de-
mais membros da comissão, 
com votação nesta comissão 
no dia 28 pela manhã. 

"A Reforma Trabalhis-
ta, então, ficará pronta para 
ser votada no plenário no dia 
28/06, portanto, com previsão 
de aprovação até o final do 
mês", disse Jucá, pelo Twitter.

Antes mesmo do início da 
sessão da CAS, membros da 
comissão bateram boca so-
bre o andamento da Reforma 
Trabalhista na comissão. 

O senador Paulo Paim 
(PT-RS) liderou o movimen-
to que questionou eventu-
al descumprimento do regi-
mento ao apresentar tema à 
comissão sem cumprir o pra-
zo mínimo de dois dias para a 
apresentação antecipada da 
pauta. 

Paim se exaltou e vários 
parlamentares debateram o 
tema por vários minutos an-
tes do acordo anunciado por 
Jucá.

Laís Alegretti e talita 
Fernades 
FolhaPress

Só metade 
das empresas 
analisam 
terceirizadas 

Cerca de metade das 
empresas brasileiras 
diz analisar os riscos 
que as terceirizadas 
que contratam podem 
representar, como 
praticar corrupção, lavar 
dinheiro ou usar trabalho 
escravo. Apenas 55% das 
companhias dizem fazer 
due dilligence (análise de 
risco) das subcontratadas. 
O percentual está abaixo 
da média mundial, de 62%.

Quase 7 em cada 
10 (66%) dizem não 
saber qual o grau de 
"quarteirização" de 
suas cadeias, ou seja, 
até que ponto suas 
terceirizadas também 
estão subcontratando 
outras companhias e quais 
são elas. Os dados fazem 
parte da pesquisa "Risco 
de Terceiros", da Thomson 
Reuters. Foram ouvidas 
1.132 empresas em nove 
países, sendo 120 no 
Brasil, no 2º semestre de 
2016. O estudo destaca a 
falta de conhecimento em 
relação ao monitoramento 
de riscos, como práticas 
de corrupção e uso de 
trabalho análogo ao 
escravo, pelas terceirizadas 
-que podem levar à 
punição também das 
contratantes.

Os resultados são um 
alerta diante da lei de 
terceirização, que entrou 
em vigor em março e 
ampliou as possibilidades 
de subcontratação, antes 
limitadas às chamadas 
"atividades-meio". 
Segundo especialistas, a 
nova legislação também 
aliviaria a responsabilidade 
da contratante por 
irregularidades na 
terceirizada, o que 
pode agravar a já frouxa 
fiscalização feita pelas 
empresas em suas 
cadeias produtivas. 
Mesmo tendo sido feita 
antes da aprovação da 
lei, a pesquisa mostra 
um grande entusiasmo 
no Brasil em relação 
à terceirização -87% 
dos entrevistados 
acreditam que a prática 
traz flexibilidade e 
competitividade, contra 
74% na média mundial.

Corrupção é o risco 
mais conhecido dos 
entrevistados brasileiros 
(52%), seguido por práticas 
anti-competitivas (40%) 
e violações de dados e 
segurança virtual (39%). 
"O risco de corrupção 
é bem conhecido no 
Brasil seja pelas notícias, 
seja pelo fato de nossa 
lei anti-corrupção nas 
empresas ser recente. 
As empresas não 
financeiras, em especial, 
não tinham contato 
nenhum com compliance 
[fiscalização interna contra 
irregularidades]", diz José 
Leonélio de Souza, diretor 
de governança agência.

Fernanda Perrin 
FolhaPress

A Reforma 
Trabalhista, 
então, ficará 
pronta para 

ser votada no 
plenário no dia 
28/06, portanto, 

com previsão 
de aprovação 
até o final do 

mês”

Romero Jucá
Senador/líder governo

// Após pressão de senadores da oposição, líder do governo, Romero Jucá, aceitou acordo para adiar votação para semana que vem   

PEDRO FRANÇA

Técnicos da Casa 
Civil e do Ministério 
do Trabalho elaboram 
a medida provisória 
prometida pelo governo 
durante as negociações 
da reforma trabalhista 
para regular os contratos 
intermitentes - quando não 
há carga horária mínima e 
o empregado atua apenas 
quando convocado. 
Governo e senadores 
concordaram que apenas 
o comércio e o setor de 
serviços poderão usar a 
nova forma de contratação.

A MP do trabalho 
intermitente deve ser 
concluída nos próximos 
dias e um dos pontos já 
acertados é o que restringe 
o trabalho intermitente aos 
dois segmentos. Assim, a 

indústria e o agronegócio 
não poderão contratar mão 
de obra com esse novo tipo 
de relação.

Segundo uma fonte 
que acompanha o tema 
no governo, a medida 
é considerada uma 
"salvaguarda" para evitar 
eventuais abusos na 
contratação de empregados. 
Senadores demonstraram 
preocupação com o uso 
indiscriminado desse 
contrato e, durante debate 
na Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE), muitos 
parlamentares pediram 
mudança nesse tópico da 
reforma trabalhista.

No entendimento do 
governo, varejo e serviços 
poderão usar o novo contrato 
porque oferecem situações 

que realmente permitem o 
uso adequado do trabalho 
intermitente. Um exemplo 
é o buffet especializado 
em serviços externos que 
contrata um garçom, mas 
só o chama quando houver 
evento. Nos outros dias, o 
empregado não trabalha, 
mas também não recebe 
salário.

FORMALIZAÇÃO
Defensores da medida 

dizem assim que será 
possível formalizar 
empregados que atualmente 
são informais. Críticos, 
ao contrário, dizem que o 
contrato deve deteriorar 
a relação trabalhista ao 
permitir a migração de 
contratos tradicionais para 
intermitentes

Na Casa Civil, além 
do debate sobre o 
funcionamento do contrato 
intermitente, também é 
feita análise jurídica sobre 
eventual edição de MP de 
um tema que será votado 
brevemente no Senado. Há 
dúvida se o procedimento 
poderia ser questionado 
judicialmente.

A MP em elaboração 
pode ser editada nos 
próximos dias, antes mesmo 
da votação da reforma 
trabalhista no plenário do 
Senado. A iniciativa quer 
mostrar o comprometimento 
e apoio do governo aos 
pontos que senadores 
querem alterar na reforma. 
Assim, o Palácio do Planalto 
tenta evitar dissidências 
entre os parlamentares.

Medida colocará limite 
ao trabalho intermitente

// Novo modelo só será usado no 
comércio e no setor de serviços

MARCELO CAMARGO / ABr
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Operação do Ministério Público tenta descobrir se documentos forjados foram 
usados para soltar presos; duas advogadas são alvo dos trabalhos investigativos 

MP investiga uso de alvará 
falso para liberação de líder 
do sindicato do Crime

O 
Ministério Pú-
blico do Estado 
cumpriu man-
dados de busca 
e apreensão na 

terça-feira, para buscar provas 
na operação que apura a falsi-
ficação de documentos para 
liberação ilegal de um dos lí-
deres do Sindicato do Crime 
do RN, que estava preso na 
Penitenciária Estadual de Par-
namirim. Além dele, outro de-
tento – este não vinculado à 
qualquer facção – também te-
ria ganhado liberdade ilegal-
mente. Ambos os casos ocor-
reram em 2015.

A operação foi realizada 
em parceria com a Secretaria 
de Segurança Pública do Esta-
do e, segundo a assessoria de 
Comunicação do Ministério 
Público, ficou caracterizada 
como a primeira ação conjun-
ta entre as duas instituições 
após o Termo de Cooperação 
Técnica firmado em feverei-
ro. O Termo visa à promoção 
de medidas necessárias à pre-
venção e repressão de crimes 
praticados por organizações 
criminosas.

A promotoria de Parnami-
rim, que conduz a apuração, 
confirmou a operação, entre-
tanto disse que não daria mais 
detalhes sobre o caso, porque 
o MP ainda está investigando 
os crimes que teriam sido co-
metidos contra os suspeitos.

Foram cumpridos cinco 
mandados de busca e apre-
ensão, sendo dois nas casas 
de duas advogadas e os outros 
três na residência de agentes 
penitenciários do sistema pri-
sional do RN. As suspeitas são 

de facilitação de fuga, falsida-
de ideológica e material, tráfi-
co de influência e organização 
criminosa.

A Polícia Civil, que par-
ticipou da operação, infor-
mou através de nota que os al-
vos dos mandados de busca e 
apreensão são os agentes pe-
nitenciários Marcos Antônio 
Maques Santos, Durval Olivei-
ra Franco e Robson Ferreira 
Dantas, além das advogadas 
Ana Paula Nelson e Paloma 
Gurgel de Oliveira Cerqueira.

Os presidiários beneficia-
dos pelo suposto esquema 

são George Gustavo da Silva e 
João Maria dos Santos de Oli-
veira, o João Mago do Sindica-
to do Crime.

O empresário potiguar 
George Gustavo foi preso em 
2015 em durante a Operação 
Cardume, deflagrada pela Po-
lícia Federal ao mesmo tempo 
no Ceará, Rio Grande do Nor-
te, Mato Grosso, Mato Grosso 
do Sul, Rio Grande do Sul, São 
Paulo, Paraná e Minas Gerais.

Ele é acusado de integrar 
uma quadrilha de tráfico in-
ternacional de drogas que 
agia nesses oito estados. Ge-

orge Gustavo foi preso em Na-
tal e apontado pela PF como 
um dos pilares da organiza-
ção criminosa.

A PF informou ainda à 
época que, junto com sócios 
espanhóis e portugueses, Ge-
orge Gustavo teria montado 
um laboratório de refino de 
cocaína na cidade de Setu-
bal, em Portugal. O entorpe-
cente chegava ao Europa em 
garrafas de cachaça, mistu-
rados à água ardente. Por lá, 
a cocaína era extraída para a 
comercialização.

A teia criminosa desarticu-

lada pela Polícia Federal tinha 
integrantes que participavam 
de todos os processos opera-
dos pela quadrilha, desde a 
entrada da cocaína e da maco-
nha no Brasil, vindas da Bolívia 
e Paraguai, respectivamente.

O outro preso beneficia-
do com o esquema que está 
sendo apurado pelo Ministé-
rio Público é apontado como 
o “contador” do Sindicato do 
Crime do RN (SDC), organi-
zação criminosa que duela 
pelo tráfico de drogas com o 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC) no estado.

Rafael Barbosa 
Do NOVO

João Maria dos Santos de 
Oliveira, o João Mago, foi pre-
so pela última vez em julho 
do ano passado, durante uma 
ação da Polícia Civil. Na oca-
sião, ele foi apontado pelas 
forças de Segurança do Esta-
do como um dos líderes do 
Sindicato do Crime do RN. 

Na época, a facção orde-
nou uma série de ataques 
nas ruas da capital e no inte-
rior, em represália à instalação 
de bloqueadores de telefonia 
móvel na Penitenciária Esta-
dual de Parnamirim. Os blo-
queadores impediam o con-
tato dos detentos com com-
panheiros do lado de fora da 
unidade prisional, e que eles 
continuassem comandan-
do o crime mesmo estando 
encarcerados.

Na prisão de julho, João 
Mago foi encontrado em um 
condomínio de casas locali-
zado no bairro e Nova Parna-
mirim. Com ele foram apreen-
didos R$ 300 mil em espécie, 
além de um tablete de crack e 

vários telefones celulares. João 
mago é suspeito de ser um dos 
articuladores dos ataques que 
amedrontaram a população 
potiguar.

No entanto outro fato já 
havia colocado no noticiário 
o nome do criminoso. Em de-
zembro de 2015 ele deixou a 
Penitenciária de Parnamirim 

pela porta da frente, de pos-
se de um alvará de soltura fal-
so. Após a divulgação dos fa-
tos, a juíza que teria assinado 
o documento informou que 
teve a assinatura falsificada. 
João Mago cumpria pena por 
latriocínio, roubo majorado 
e formação de quadrilha, se-
gundo consta nos arquivos di-

gitais do Tribunal de Justiça.
De acordo com a Promo-

toria de Parnamirim, é exata-
mente esta saída ilegal do cri-
minoso vinculado ao SDC que 
está sendo apurada pelo Mi-
nistério Público.

De acordo com a polícia, 
João Mago integra a cúpula do 
Sindicato do Crime. A facção, 

em janeiro, protagonizou, jun-
to como PCC, a maior matan-
ça no sistema penitenciário 
do Rio Grande do Norte.

A organização criminosa 
tem origem em Natal e já se 
espalhou por diversas cidades 
do interior do estado.

A facção domina parte dos 
presídios do RN e disputa com 
os rivais do PCC o domínio 
dessas estruturas, que lhe ga-
rantem mais poder e, conse-
quentemente, novos adeptos.

O Ministério Público, no 
ano passado, realizou uma 
operação que visava a desar-
ticular parte deste grupo cri-
minoso. A Operação Medellín 
cumpriu mandados e segue 
em andamento no âmbito do 
órgão ministerial.

As investigações da ação 
realizada na terça-feira pas-
sada também continuam em 
andamento e o MP deve agora 
analisar o material apreendi-
do durante os cumprimentos 
de mandados contra os agen-
tes e as advogadas.

// suspeitas são de facilitação de fuga, falsidade ideológica e material, tráfico de influência e organização criminosa

GEANDSON OLIVEIRA / NOVO

João Mago foi preso após série de 
ataques ordenados pela facção 

// João Mago foi encontrado em um condomínio em Nova Parnamirim com R$ 300 mil em espécie 

EVERTON DANTAS / NOVO

MeC bane 
livro que 
aborda 
incesto

O ministro da 
Educação, 
Mendonça Filho, 

informou ontem que o 
livro Enquanto o sono 
não vem, distribuído pelo 
Programa de Alfabetização 
na Idade Certa (Pnaic) para 
alunos de 1º, 2º e 3º anos 
do ensino fundamental, 
deverá ser recolhido das 
escolas públicas. No livro, 
um dos contos aborda o 
tema incesto, considerado  
impróprio para crianças de 
seis a oito anos de idade, 
segundo o órgão.

De autoria do escritor 
José Mauro Brandt, a obra 
é dividida em oito contos. 
Um deles, A triste história 
de Eredegalda, fala sobre 
o desejo de um rei em se 
casar com a mais bonita 
de suas três filhas. Diante 
da negativa, a menina 
é castigada e acaba 
morrendo de sede.

A obra foi selecionada, 
em 2014, pelo Programa 
Nacional do Livro Didático 
(PNLD), depois de 
avaliada e aprovada pelo 
Centro de Alfabetização, 
Leitura e Escrita da 
Faculdade de Educação da 
Universidade Federal de 
Minas Gerais, instituição 
de notório saber e 
referência nas áreas de 
alfabetização e literatura.

Segundo o MEC, 
professores e pais de 
alunos em todo o país 
questionaram o conteúdo, 
o que levou o órgão a 
pedir um parecer técnico 
e jurídico sobre o assunto, 
feito pela Secretaria de 
Educação Básica (SEB).

No parecer, a SEB 
entendeu a temática 
abordada no livro não é 
adequada para crianças 
em idade de alfabetização. 
“As crianças, no ciclo 
de alfabetização, por 
serem leitores em 
formação e com vivências 
limitadas, ainda não 
adquiriram autonomia, 
maturidade e senso 
crítico para problematizar 
determinados temas com 
alta densidade, como 
é o caso da história em 
questão”, diz nota.

Com a decisão, os 94 
mil exemplares da obra 
adquiridos pelo MEC 
serão redistribuídos para 
bibliotecas públicas. “A 
atual gestão do MEC está 
revendo todo o processo 
de seleção dos livros 
didáticos e paradidáticos, 
visando à melhoria da 
qualidade da educação 
brasileira.”

// Educação
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Atividade da Semana do Meio Ambiente, organizada pela Prefeitura de Natal, promove o 
descarte correto de resíduos eletrônicos; capital tem sete postos de coleta abertos até hoje

Campanha alerta para destino 
correto do lixo eletroeletrônico

A 
Prefeitura do Na-
tal e as empresas 
EVS Reciclagem e 
Natal Reciclagem, 
realizam até hoje 

(9), durante programação da 
Semana do Meio Ambiente, 
a sexta campanha de recolhi-
mento de resíduos eletroele-
trônicos. Participam da inicia-
tiva a Miranda Computação 
(na Avenida Prudente de Mo-
rais) a Faculdade Estácio de Sá 
(no bairro de Igapó) e a Recei-
ta Federal, juntamente com a 
Superintendência de Admi-
nistração do Ministério da Fa-
zenda (na Ribeira), como pos-
tos de coleta dos materiais ele-
trônicos descartados.

Completam a lista de pon-
tos de recebimento de resídu-
os a Unidade de Saúde da Fa-
mília do bairro Lagoa Azul, na 
Zona Norte; a Agência Regu-
ladora de Serviços de Sanea-
mento Básico do Município 
de Natal (Arsban), em Lagoa 
Nova, na Zona Sul; a Secreta-
ria de Meio Ambiente e Ur-
banismo (Semurb), no mes-
mo bairro; e também o Centro 
Municipal De Referência Em 
Educação (Cemure), no bair-
ro Nossa Senhora de Nazaré, 
na Zona Oeste.

Nas últimas campanhas 
de coleta foram arrecadadas 
mais de 27,5 toneladas de ele-
troeletrônicos em Natal. Ain-
da não se sabe quanto foi re-
colhido até então nestes dias 
de Semana do Meio Ambien-
te, o levantamento só deverá 
ser feito após a campanha, in-

formou a Companhia de Ser-
viços Urbanos de Natal (Urba-
na), que coordena a iniciativa.

São televisores, computa-
dores, teclados, placas, HD’s, 
celulares, máquinas fotográfi-
cas, vídeo games, relógios, cai-
xas de som, fones de ouvido, 
impressoras, monitores, mou-
se, mp3, calculadora, entre ou-
tros objetos tecnológicos al-

vos da campanha. A direto-
ra de Planejamento e Gestão 
Ambiental da Urbana, Juliana 
Ubarana, alerta que lâmpadas 
e pilhas não fazem parte da 
iniciativa.

Segundo ela, para descar-
tar o eletroeletrônico, basta ir 
até um dos sete postos de co-
leta, entre as 8h e 12h. No lo-
cal, uma pessoa destinada re-

colherá o material descarta-
do. A diretora também alerta 
que depois deste dia 9, a cam-
panha termina, mas o reco-
lhimento dos resíduos eletro-
eletrônicos continua nas se-
des das empresas Natal Reci-
clagem, na Rua Adolfo Gordo, 
no bairro de Cidade da Espe-
rança, e na EVS Reciclagem, 
na Rua da Esmeralda, em La-

goa Nova.
No início deste mês houve, 

inclusive, uma blitz de cons-
cientização no posto policial 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), em São José de Mipibu, 
com entrega de kits conten-
do lixeira para carro e folders 
sobre a Semana do Meio Am-
biente e o recolhimento de re-
síduos eletroeletrônicos.

A Prefeitura diz que a cam-
panha demonstra a seriedade 
da administração com a ques-
tão ambiental. Os eletroeletrô-
nicos se tornam rapidamen-
te obsoletos com o constan-
te avanço tecnológico, e estes 
equipamentos vão se acumu-
lando em casas e escritórios; 
com isso, o descarte correto 
serve para evitar a contami-
nação dos recursos naturais 
com esse lixo considerado al-
tamente poluente.

Juliana Ubarana afirma 
que a importância da campa-
nha de reciclagem é mostrar 
à população a necessidade de 
dar uma destinação correta 
ao lixo eletroeletrônico. “É um 
lixo perigoso que pode trazer 
malefícios ao meio ambien-
te e ao ser humano, por isso 
é preciso ter uma destinação 
correta. A população preci-
sa saber disso, cuidar do meio 
ambiente é uma responsabili-
dade de todos”, enfatizou.

Estão envolvidas na cam-
panha de recolhimentos de 
resíduos eletroeletrônicos a 
Urbana, Secretarias de Meio 
Ambiente e Urbanismo (Se-
murb), Educação (SME), Saú-
de (SMS), Agência Regulado-
ra de Serviços de Saneamento 
Básico do Município de Natal 
(Arsban), além do Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável 
do Meio Ambiente (Idema), 
Instituto Brasileiro de Meio 
Ambiente (Ibama), Agência 
Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT) e Polícia Ro-
doviária Federal (PRF).

// Nas últimas campanhas de coleta, segundo dados da Semurb, foram arrecadadas mais de 27,5 toneladas de eletroeletrônicos em Natal

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO

Em comemoração à Se-
mana do Meio Ambiente, a 
Miranda Computação uniu-
-se à Urbana, à Natal Recicla-
gem e, em Mossoró, a Asso-
ciação de Catadores de Mate-
riais Recicláveis de Mossoró 
(ASCAMAREM) para a cam-
panha para dar o destino cor-
reto aos equipamentos ele-
trônicos em desuso. Assim 
como ocorre em natal, até 
amanhã, a loja da Miranda 
no Partage Shopping Mosso-
ró atuará como posto de cole-
ta para quem desejar se livrar 
do lixo eletrônico acumulado 
em casa.

Para o empresário Afrânio 
Miranda, diretor administra-
tivo da Miranda, o lixo eletrô-
nico tem sido um dos maio-
res problemas da atualidade 

não só pela falta de local ade-
quado para descartá-lo, mas 
também por esses danos sé-
rios que ele pode oferecer à 
saúde.

“O nosso objetivo com 
esta campanha é alertar a po-
pulação para o problema de 
acumular lixo eletrônico em 
casa e dar oportunidade para 
que as pessoas possam se li-
vrar desses equipamentos 
antigos, quebrados ou em de-
suso. A tecnologia vem se re-
novando cada vez mais rá-
pido, com isso, os aparelhos 
eletrônicos ficam com a vida 
útil cada vez mais curta e 
para o consumidor fica cada 
vez mais difícil se livrar desse 
lixo eletrônico”, explica. Todo 
material recebido durante 
a campanha será destinado 

para desmontagem, recicla-
gem ou reaproveitamento.

Segundo os últimos dados 
divulgados pela Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
cerca de 80 mil toneladas de 
resíduos sólidos urbanos são 
descartadas de forma inade-
quada no Brasil todos os dias, 
correspondendo a mais de 
40% do lixo coletado. 

No mundo, a produção de 
lixo eletrônico e elétrico de-
verá aumentar em 19% até 
2018, na comparação com 
2014, chegando a 50 milhões 
de toneladas no ano. 

Somente o Brasil, pro-
duziu 1,4 milhão de tonela-
das de resíduos eletrônicos 
em 2014, e a previsão é que 
em 2018, o número aumente 
para 1,8 milhão.

Recolhimento de resíduos 
eletrônicos em Mossoró

O objetivo 
é alertar a 

população para 
o problema de 
acumular lixo 
eletrônico em 

casa e permitir 
que as pessoas 

possam se 
desfazer 

corretamente 
deste tipo de 

resíduo”

Afrânio Miranda
Empresário

O Centro Universitário 
do Rio Grande do Norte 
(UNI-RN) tornou-
se um ecoponto de 
coleta permanente de 
lixo eletrônico. Assim, 
quem desejar descartar 
objetos eletrônicos sem 
mais utilidade, poderá 
se encaminhar ao Átrio 
Central da instituição, 
onde fica o ponto de 
recolhimento. Serão 
recebidos objetos como 
celulares, baterias, pilhas, 
computadores velhos, 
teclados, controle remoto, 
monitores, entre outros.

A coleta se intensifica 
nesta Semana do Meio 
Ambiente, na qual a 
instituição colabora na 
6ª Campanha do Lixo 
Eletrônico, que tem 
por objetivo coletar e 
descartar corretamente 
equipamentos 
eletroeletrônicos que estão 
obsoletos ou em desuso. 
Agora permanente, o local 
permanecerá recebendo 
materiais tecnológicos 
descartados.

No UNI-RN, a 
iniciativa está atrelada ao 
programa institucional 
“UNI-RN Sustentável”, 
que visa desenvolver na 
comunidade acadêmica 
atitudes diárias de respeito 
ao meio ambiente. Desde 
2015, o UNI-RN participa 
de campanhas de coleta de 
lixo eletrônico. A instituição 
já foi certificada, inclusive, 
como instituição parceira 
da Natal Reciclagem, 
empresa referência na 
capital, no gerenciamento 
e reciclagem de resíduos 
sólidos.

UNI-RN 
vira ponto 
permanente 
de coleta

MATERIAL
DESCARTADO

Nesta campanha, são 
recebidos: Celulares, 
carregadores, notebook, 
nobreak, estabilizador, 
tablet, CPU, monitor, TV, 
impressora, modem, 
CD-ROM, telefone, 
DVD, vídeo cassete, 
rádio, caixa de som, 
relógio, pendrive, fios, 
cabos elétricos, fone 
de ouvido, teclado, 
mouse, controle remoto, 
câmera fotográfica, 
retroprojetor, placas de 
circuitos, conectores, 
gravador, scanner, swith, 
iPod, mp3, calculadora, 
lanterna, auto falante, 
antena, receptor, 
webcam, microfone, 
e demais produtos 
eletroeletrônicos 
descartados.

Postos de 
coleta em Natal

1 - Unidade de Saúde 
da Família – Conjunto 
Cidade Praia, Lagoa 
Azul;
2 - Cemure – Avenida 
Coronel Estevam, Nossa 
Sra. De Nazaré;
3 - Arsban – Rua Poti 
Nóbrega, Lagoa Nova;
4 - Semurb – Rua 
Joaquim Alves, Lagoa 
Nova;
5 - Faculdade Estácio 
de Sá – Rua Henrique 
Dias, Igapó;
6 - Superintendência 
de Administração do 
Ministério da Fazenda – 
Esplanada Silva Jardim, 
Ribeira;
7 - Miranda Computação 
– Avenida Prudente de 
Morais, Barro Vermelho;
8 - UNI-RN – Rua 
Prefeita Eliane Barros, 
Tirol.

// Celulares, pilhas e computadores são os resíduos mais comuns    // Produção de lixo eletrônico vai crescer 19% até 2018, aponta a ONU 
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O Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) realizou 
entre quarta e quinta-feira 
desta semana o 3° Encontro 
Regional de orientação aos 
gestores públicos municipais. 
No evento, técnicos do TCE 
orientaram os gestores 
para o início do mandato 
com informações sobre as 
ferramentas eletrônicas 
do Tribunal e foco na 
importância da Lei de Acesso 
a Informação.

O seminário aconteceu 
no Teatro Municipal de 
Parnamirim e reuniu 400 
gestores de 68 municípios da 
região metropolitana de Natal 
e Regiões Vizinhas, com três 
vagas para cada prefeitura e 
três vagas para cada Câmara 
Municipal.

A mesa de abertura 
do evento contou com a 
participação do presidente 
da Federação de Municípios 
do RN (Femurn), Benes 
Leocárdio, que traçou um 
panorama dos municípios do 
estado no que diz respeito a 
aplicação da LAI.

Ele afirma que as 
principais dificuldades dos 
municípios do Rio Grande do 
Norte são a falta de recursos 
tecnológicos e a perda de 
dados durante as trocas de 
gestão.

De acordo com Benes 
Leocádio, apesar das notas 
baixas, os municípios estão 
caminhando para ampliar 
o acesso a informação e 

que o caminho é “promover 
capacitação dos profissionais 
para que cada município 
possa se organizar de acordo 
com a estrutura que possui”.

DADOS NACIONAIS
O panorama dos 27 

estados brasileiros tem 
métricas melhores que 
os municípios. 25 estados 
foram avaliados com notas 
entre 8 e 10 pontos. Destes, 
11 atingiram a pontuação 
máxima. O Amapá foi o único 
estado que tirou nota zero e 
o Rio de Janeiro foi avaliado 
com cinco, uma variação 

negativa de dois pontos 
desde a última avaliação.

Nas capitais, 16 tiveram 
entre 8 e 10 pontos. Fortaleza, 
Maceió, Recife, São Luis e 
João Pessoa os destaques 
entre a Região Nordeste.  
Dentre elas, Fortaleza teve a 
melhor colocação ocupando 
o quarto lugar no ranking 
nacional. Natal foi a última 
capital nordestina da lista, 
ocupando a 22ª colocação no 
quadro geral.

Entre os municípios, 
22% foram avaliados com 0. 
Apesar de ser um número 
alto, o resultado apresenta 

um importante crescimento 
em relação à última ETB 
(Escala Brasil Transparente), 
quando 52% das cidades 
tiveram nota mínima. 

Outros 31% tiveram no 
máximo 2,99 pontos; 30% 
tiraram acima de 5 e apenas 
8,8% atingiram a pontuação 
entre 9 e 10.

Na divulgação dos 
resultados, o Ministro da 
Transparência, Wagner 
Rosário, avaliou que “os 
números da escola mostram 
que estamos no caminho 
certo, mas que temos muito a 
avançar”. 

Dados do Ministério da Transparência colocam o município entre os que melhor 
divulgam dados públicos no RN; TCE promove encontro para capacitar prefeitos 

Parnamirim é destaque 
no acesso à informação

O 
município de 
P a r n a m i r i m 
está no topo do 
ranking estadu-
al de transpa-

rência com um portal avalia-
do com 7,5 pontos enquan-
to 49 municípios dos 167 que 
compõem o estado foram 
avaliados com zero e outros 
vinte não atingiram 3 pontos.

As métricas foram esta-
belecidas pelo Ministério da 
Transparência, Fiscalização 
e pela Controladoria-Geral 
da União. A avaliação é fei-
ta através da Escala Brasil 
Transparente (EBT). Em uma 
escala de 0 a 10, 21% dos mu-
nicípios brasileiros tiraram 
entre 0 e 0,99. Outros 31% ti-
veram no máximo 2,99 pon-
tos e apenas 8,8% atingiram a 
pontuação entre 9 e 10. 

A Lei de Acesso a Infor-
mação (LAI) é considerada 
uma das principais ferramen-
tas de combate a corrupção e 
controle social porque possi-
bilita que qualquer pessoa, fí-
sica ou jurídica, tenha aces-
so a informações públicas. Na 
prática, a lei ainda não foi im-
plementada de forma satis-
fatória em grande parte dos 
municípios brasileiros. 

A avaliação leva em conta 
aspectos como regulamenta-
ção da LAI, existência de ca-
nais presenciais e eletrôni-
cos para solicitação de dados 
e o recebimento das informa-
ções solicitadas.

Os auditores do Ministé-
rio da Transparência solicita-
ram, sem se identificar, infor-
mações sobre educação, saú-
de, assistência social e regula-
mentação da Lei de Acesso a 
Informação. A análise foi rea-
lizada entre junho e dezem-
bro de 2016 e os resultados 
foram divulgados dia 11 do 
último mês.

Para o prefeito de Parna-

mirim, Rosano Taveira, um 
governo que não investe na 
capacitação de seu pesso-
al e não escuta a população 
está fadado ao insucesso. “A 
transparência é uma exigên-
cia cada vez maior dos órgãos 
de controle social e da popu-
lação”, afirma.

De acordo com o prefei-
to do município, o próximo 
passo é possibilitar que além 
de ter acesso às informações, 
os habitantes da cidade con-
tribuam com as decisões ad-
ministrativas, através da par-
ticipação no Plano Plurianual 

(PPA), que estabelece diretri-
zes para os próximos quatro 
anos de gestão municipal.

No que diz respeito ao 
Portal da Transparência, o se-
cretário adjunto de ciência e 
tecnologia, Dário Cândido, 
afirma que as boas métricas 
no ranking são o resultado de 
um trabalho começou há seis 
anos, com levantamento de 
dados, capacitação de funcio-
nários e a construção de uma 
rede interna que integra in-
formações de todas as secre-
tarias. A estrutura será inau-
gurado em agosto. O investi-

mento foi de R$ 600 mil e, de 
acordo com Dário Cândido 
deve gerar uma economia de 
R$ 10 milhões para o municí-
pio ainda nos últimos meses 
deste ano. 

Segundo ele, a economia 
se explica porque as pastas 
vão economizar o valor que 
era gasto com sistemas de 
dados e tecnologia para co-
meçar a utilizar a rede inter-
na, que está sendo desenvol-
vida com 20km de fibra óti-
ca, integrando informações 
de todas as pastas do Execu-
tivo Municipal.  “A maior di-

ficuldade são os dados por-
que essas informações aca-
bam se perdendo entre uma 
gestão e outra. O primeiro 
passo foi criar uma rede in-
tegralizada. Foi um trabalho 
que durou seis anos, mas está 
dando resultado. O objetivo é 
melhorar essas médias. Esta-
mos nos espelhando em ci-
dades que são referência na-
cional em dados, como São 
Paulo e Curitiba e já estamos 
sendo comparados a Fortale-
za, que é referência entre as 
capitais do Nordeste”, ressalta 
do Secretário.

// Encontro regional de orientação dos gestores públicos do Rio Grande do Norte, promovido pelo TCE, foi encerrado ontem em Parnamirim

FOTOS: ASCOM

// Acesso à Informação: 49 municípios do RN receberam nota zero do Ministério da Transparência

TCE orienta gestores municipaisRANKING DA 
TRANSPARÊNCIA 

NO ESTADO

- 51 municípios tiveram 
nota entre 0 e 0,99

- 20 municípios tiraram 
no máximo 2,99 pontos;

- Sete municípios 
tiraram até 4,99
- Outros nove 

municípios tiraram nota 
superior a cinco

- Os três municípios 
mais bem avaliados 

são Acari, Parnamirim 
e Jucurutu. Natal 
está em 4º lugar 

com 6,38 pontos, o 
que representa uma 
variação negativa de 
0,98 quando desde a 

última avaliação.

Um governo 
que não investe 
na capacitação 

e não escuta 
a população 

está fadado ao 
insucesso. A 

transparência é 
uma exigência 
cada vez maior 
dos órgãos de 

controle social 
e da população”.

Rosano Taveira
Prefeito de Parnamirim

Sesed lança 
operação 
para festas

A Secretaria de Es-
tado da Segurança 
Pública e da De-

fesa Social (Sesed) defi-
niu ontem plano de ope-
rações para os festejos ju-
ninos no interior do Rio 
Grande do Norte.

As cidades que histori-
camente promovem even-
tos que atraem mais pú-
blico serão beneficiadas 
com um maior reforço do 
efetivo, como é o caso de 
Mossoró, onde aconte-
ce o Mossoró Cidade Juni-
na. Do próximo dia 10 até 
1º de julho, serão 300 in-
tegrantes das forças de se-
gurança pública estadu-
ais por dia – policiais mi-
litares, bombeiros e poli-
ciais civis.

Na cidade de Assú, 
onde a festa acontece de 
10 até 24 de junho, serão 
entre 40 e 150 policiais 
militares diariamente, de-
pendendo dos eventos do 
dia. No período, a delega-
cia de polícia civil da cida-
de funcionará em regime 
de plantão.

Em todos os casos, a 
Sesed não atuará apenas 
na segurança dos eventos, 
mas também aumentan-
do a ostensividade para 
inibir ações criminosas, 
como o tráfico de drogas e 
assaltos. 

Natal e Região Metro-
politana, onde os festejos 
geralmente começam um 
pouco mais tarde, tam-
bém receberão um plano 
de operação especial, que 
está em fase final de ela-
boração e será divulgado 
nos próximos dias.

// São João

Mutirão de 
cirurgias 
vesiculares

A Secretaria 
de Saúde de 
Parnamirim 

promove amanhã, 10, um 
mutirão para reduzir a fila 
de espera por cirurgias de 
vesículas na Maternidade 
Divino Amor. Desde o 
início do ano, já foram 
realizadas cirurgias de 
glaucoma, mamas e agora 
vesículas. 

“No próximo dia 10 
faremos um mutirão 
de cirurgias de vesícula 
porque temos 74 
pacientes na fila de 
espera. A nossa meta é 
reduzir o tempo de espera 
dessas pessoas”, justificou 
a diretora Júlia Ferreira 
Lopes.

Em cinco meses 
foram realizadas 257 
cirurgias - das mais 
diversas especialidades 
- na Maternidade Divino 
Amor. São realizadas1.800 
consultas por mês e 
a unidade conta em 
cada plantão com três 
obstetras, 2 pediatras 
e 2 anestesistas. Ao 
todo são cerca de 500 
funcionários, entre 
servidores e contratados. 
Os pacientes que 
necessitam de cirurgias 
são encaminhados pelo 
posto de saúde para 
consulta com o cirurgião, 
que solicita os exames 
necessários e marca o 
procedimento. “Essa é 
uma demanda que não 
para de crescer, mas nossa 
meta é atender a todos 
o mais rápido possível”, 
finaliza a diretora.  

// Parnamirim
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EsportEs

Técnico da seleção brasileira trata amistoso contra Argentina 
hoje às 7h sem rivalidade e defende respeito e harmonia

O 
torcedor brasi-
leiro verá uma 
Seleção bas-
tante modifica-
da no clássico 

contra a Argentina, marcado 
para acontecer às 7h05 (horá-
rio de Brasília), em Melbourne, 
na Austrália. O técnico Tite co-
locará em campo uma equipe 
com sete mudanças em rela-
ção ao time que vem atuando 
nas Eliminatórias para a Copa 
do Mundo da Rússia.

As alterações são decor-
rentes de escolhas do próprio 
Tite, que abriu mão de con-
vocar os jogadores para pro-
longar suas respectivas fé-
rias. Apesar do grande núme-
ro de mudanças, o treinador 
espera que a Seleção mante-
nha o mesmo padrão de jogo 
apresentado nas partidas 
anteriores.

Isso porque os substitu-
tos são jogadores que, apesar 
um baixo número de minu-
tos em campo, carregam con-
vocações com o treinador. Tite 
espera que os seus comanda-
dos joguem contra a Argenti-
na "sem pensar muito", como 
afirmou em entrevista coleti-
va, e pediu confiança ao time.

"O primeiro aspecto que 
levo em consideração é opor-
tunizar aos atletas que entrem 
com harmonia de equipe, en-
trosamento, coordenação de 
movimentos e confiança. Para 
jogar sem pensar, com rotina 
do lugar, e depois começar a 
estabelecer variações de movi-

mentos, lados de atletas, carac-
terísticas individuais ou, even-
tualmente, de sistemas", afir-
mou durante a coletiva.

Tite deve preservar o es-
quema usado nos jogos das 
Eliminatórias, quando come-
çou a por em campo o eficien-
te esquema 4-1-4-1. No último 
treino antes da partida, ele fe-
chou a atividade tática aplica-
da aos titulares, mas revelou, 
como de costume, a escalação, 
sem surpresas. O Brasil deve 
entrar em campo com Wever-
ton, Fagner, Thiago Silva, Gil e 
Filipe Luís; Fernandinho; Pau-
linho, Renato Augusto, Phili-
ppe Coutinho e Willian; Ga-
briel Jesus.

Ao contrário do que se es-
perava, Tite manterá Couti-
nho atuando pelo lado direi-
to. A expectativa era de que, 
sem a presença de Neymar, 

o meia do Liverpool ocupas-
se a faixa esquerda do campo. 
Willian ocupará a vaga deixa-
da em aberto pelo atacante do 
Barcelona.

Além de Neymar, desfal-
cam a Seleção nos amistosos 
na Oceania o goleiro Allison, 
os laterais Daniel Alves e Mar-
celo, os zagueiros Miranda e 
Marquinhos e o volante Case-
miro. Todos foram poupados 
por Tite, que levou em consi-
deração o alto desgaste dos 
atletas.

"Precisamos jogar bem e 
ter resultado para que a auto-
estima se consolide. Quer fa-
lar do resultado, mas falemos 
antes do desempenho, de jo-
gar bem, consistência, com-
petitividade leal, criatividade, 
ofensividade, finalização, gol, 
de um grande espetáculo e um 
grande jogo", concluiu Tite.

// philippe Coutinho é uma das atrações do amistoso de hoje

O técnico Tite disse, em 
entrevista ontem, em Mel-
bourne, que o técnico Jorge 
Sampaoli foi corajoso ao as-
sumir o comando da Argen-
tina com apenas quatro jogos 
para o final das Eliminatórias 
Sul-Americanas.

O treinador que estava no 
Sevilla tem como missão le-
var a Seleção Argentina para a 
Copa do Mundo. 

Atualmente, os hermanos 
ocupam a quinta colocação e 
teriam que disputar uma re-
pescagem com uma equipe 
da Oceania. “Ele foi muito co-
rajoso, é um momento difícil. 
Ele tem a dificuldade de se-
rem 4 jogos, eu tinha 12 [pela 
frente]. Acredito que Argenti-
na vai passar pela qualidade 
que tem, os profissionais que 
tem”, afirmou o técnico da se-
leção brasileira.

Segundo Tite, a Argenti-
na se classificaria para a Copa 

do Mundo mesmo se Edgar-
do Bauza continuasse no car-
go. Para ele, há similaridades 
com o seu caso, já que assu-
miu a seleção brasileira tam-
bém com a missão de levá-la 
para a Copa.

“Seria [classificada] com 
Bauza, será com Sampao-
li. Não estou sendo simpáti-
co, é o que sinto. Mas tem grau 
de semelhança, dificuldade, 
com margem de erro peque-
na. Ele ganha com dois amis-
tosos [antes de jogar as Elimi-
natórias], eu não tive nenhum”, 
ponderou o técnico, que es-
treou diretamente em um 
jogo de Eliminatórias e acu-
mula nove vitórias seguidas.

Sobre a dificuldade do 
duelo de hoje, Tite relembrou 
a rivalidade e o respeito mú-
tuo entre as seleções. O técni-
co ainda disse que confia na 
qualidade do grupo para su-
prir as ausências de jogadores 

como Neymar, Daniel Alves e 
Marcelo, todos poupados.

“Não é pela grandeza, o 
clássico. A gente só rivaliza 
com quem admira. Nunca vi 
dois rivais que não reconhe-
cem poderio de cada equi-
pe, eles sabem da dimensão 
do Brasil e nós da Argentina”, 
disse.

“Quando tem senso de 
equipe é característica mar-
cante, tem que saber jogar 
com Neymar, Dani Alves e 
Marcelo, e também sem eles. 
É uma forma de valorizar e 
deixar todos os atletas compe-
tirem em alto nível. Eleva qua-
lidade técnica da equipe. Pro-
curo muito isso, uso respostas 
para fomentar entre eles essa 
competição leal. Não adian-
ta mentirem e dizer que não 
estão competindo. Titularida-
de? Sim. Convocação? Sim. 
Façam com lealdade, mas fa-
çam”, completou.

CBF ENTRA 
EM CAMPO

O amistoso contra a 
Argentina marca um 
novo momento no 
que tange a exibição 
de jogos da Seleção 
Brasileira. O clássico 
Sul-Americano será 
exibido pela estatal 
TV Brasil, pela TV 
Cultura, emissora 
pública de São Paulo, 
e pelo canais da CBF 
no Facebook e no 
YouTube. A Rede Globo 
e o SporTV, tradicionais 
parceiros da entidade 
que centraliza o 
futebol nacional, não 
transmitirão o jogo.
Há mais de duas 
décadas, a Globo 
detinha os direitos 
de transmissão 
exclusivo (ou semi-
exclusivo) dos jogos 
que envolviam o time 
brasileiro. O acordo, no 
entanto, foi quebrado 
na metade do mês 
passado, quando a 
CBF anunciou que 
passaria a produzir de 
forma independente 
e comercializar 
avulsamente os 
amistosos da equipe 
canarinha.
A medida visa 
arrecadar mais receitas 
para a CBF (que 
passa a comercializar 
comerciais e vender 
seus conteúdos) e 
é um claro recado 
para a Rede Globo, 
que vem se opondo à 
gestão de Marco Polo 
Del Nero, investigado 
por esquemas de 
corrupção relacionados 
à FIFA e impedido 
de deixar o país. 
A Globo detém os 
direitos das partidas 
das Eliminatórias, 
que se encerram 
em novembro, e 
das Copas de 2018 
(Rússia) e 2022 (Catar). 

Tite elogia coragem 
do estreante Sampaoli

Tite paz e amor

FOTOS: LUCAS FIGUEIREDO/CBF

// tite decidiu utilizar time misto nos amistosos na Austrália, em respeito, disse ele, às férias dos titulares

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PREFEITURA MUNICIPAL DE AFONSO BEZERRA

Praça Cívica 9 de junho, Centro - Afonso Bezerra/RN
 

DESPACHO DECISÓRIO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

Referência: LICITAÇÃO Nº 005/2017 - MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL
Assunto: Administrativo. Pregão Presencial. Contratação de Empresas para serviços de 
transporte escolar para o ano letivo de 2017.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE AFONSO BEZERRA, tendo em vista as prerrogativas e os 
regramentos estatuídos pela Lei Federal nº 8.666/93 e;
CONSIDERANDO a supremacia da Administração Pública na condução e encerramento dos 
procedimentos licitatórios em andamento em sua instância, com fundamento no teor do art. 49, 
caput, da Lei Federal 8.666/93;
CONSIDERANDO  que a Administração pode revogar seus próprios atos por razões de 
conveniência e oportunidade conforme art. 49 da Lei. 8.666/93 e Súmula 473 do Supremo Tribunal 
Federal;
CONSIDERANDO o contido nas informações prestadas pela Secretaria Municipal de Educação, 
pela Comissão Permanente de Licitações e o parecer jurídico de 24 de maio de 2017;
CONSIDERANDO que as 4 (quatro) empresas que assinaram contratos decorrentes do certame 
foram intimadas sobre a intenção de revogação do certame, sendo que 2 (duas) manifestaram sua 
expressa concordância e 2 (duas) discordaram;
CONSIDERANDO que a empresa CS LOCAÇÕES LTDA - ME limitou-se a discordar 
genericamente da revogação, sem apresentar fundamentos para combater os fatos lançados nas 
informações prestadas pela Secretaria Municipal de Educação, pela Comissão Permanente de 
Licitações e o parecer jurídico de 24 de maio de 2017;
CONSIDERANDO que a empresa C&A TRANSPORTES E CONSTRUÇÃO LTDA-EPP, limitou-se 
a contrariar genericamente os fatos apontados, defendendo somente a impossibilidade de 
revogação do certame após a homologação, adjudicação parcial do certame e assinatura do 
contrato;

DECIDE 
REVOGAR, por razões de interesse público decorrente de fato superveniente comprovado nos 
autos o certame licitatório objeto da LICITAÇÃO Nº 005/2017 - MODALIDADE PREGÃO 
PRESENCIAL - TRANSPORTE ESCOLAR, nos termos do art. 49 da Lei nº 8.666/93. Cumpra-se. 
Publique-se. Intime-se.

Afonso Bezerra, 8 de junho de 2017
FRANCISCO DAS CHAGAS FÉLIX BERTULEZA

PREFEITO DE AFONSO BEZERRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAÚBAS/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2017
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 02050003/2017

O Presidente da Comissão Permanente de Licitação, no uso de suas atribuições legais e 
na forma do que determina a Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores torna público a 
Tomada de Preços nº 003/2017 – Processo Administrativo nº 02050003/2017, objetivando 
a seleção e CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA VISANDO À EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO DAS INSTALAÇÕES FÍSICAS DA UNIDADE BÁSICA 
DE SAÚDE – UBS MANOEL AUSPÍCIO BEZERRA MAGRO LOCALIZADA NO 
MUNICÍPIO DE CARAÚBAS/RN que realizar-se-á às 09h do dia 30 de junho de 2017, na 
sala da Comissão de Licitações da Prefeitura Municipal de Caraúbas/RN. O Edital 
contendo maiores informações se encontra a disposição dos interessados na Prefeitura 
Municipal de Caraúbas/RN, sito à Sede na Praça Reinaldo Pimenta, 104 – Centro – 
Caraúbas/RN, CEP: 59.780-000 ou pelo email: licitacaopmcaraubas@gmail.com. 

Caraúbas/RN, em 06 de junho de 2017
FÁBIO FRANCISCO DA SILVA SENA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL COM SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 010/2017

A Pregoeira do Município de Ceará-Mirim/RN torna público que realizará a licitação - Pregão 
Presencial Com Registro de Preços Nº 010/2017, no dia 26 de junho de 2017 às 09:00 (nove 
horas), objetivando o REGISTRO DE PREÇOS PARA POSTERIOR AQUISIÇÃO DE PEÇAS 
A SEREM UTILIZADAS NOS VEÍCULOS ESCOLARES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO BÁSICA DO MUNICÍPIO DE CEARA MIRIM/RN. O edital, na íntegra, se encontra 
a disposição na sala da Comissão Permanente de Licitações deste Município, situada a Rua 
Heráclito Vilar - 697 - 1º Andar - Centro - Ceará-Mirim/RN, no horário de 08:00 (oito horas) as 
14:00 (quatorze horas), ou poderá ser adquirido através do e-mail cpl.cearamirim@gmail.com. 
Maiores informações através do telefone (84) 3274-3667.

Ceara-Mirim/RN, em 08 de junho de 2017
Macileide Silva dos Santos Cruz - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:
- PREGÃO PRESENCIAL nº 025/2017 - Processo Administrativo nº 2353/2017, originado 
pelo Memorando nº 100/2017 - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, que 
objetiva a CONTRATAÇÃO EXCLUSIVA DE MICROEMPRESA (ME) OU EMPRESA DE 
PEQUENO PORTE (EPP), OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE PERMANENTE 
(COMPUTADOR E NOBREAK) PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DE 
DESENVOLVMENTO RURAL DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, 
condições e especificações  constantes no Anexo I - Termo de Referência do Edital, cuja 
sessão inicial está marcada DIA 22 DE JUNHO DE 2017, PELAS 08H30MIN (OITO HORAS E 
TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN.
O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e especificações, encontra(m)-se à disposição 
dos interessados no Setor de Licitações, no endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, 
de segunda a sexta-feira, em dias de expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por 
meio do Portal da Transparência do Município de Guamaré:
http://www.guamare.rn.gov.br/licitacao/, e-mail cpl.guamare@gmail.com e através de 
solicitação contendo o timbrado da requerente e assinado por representante habilitado. 
Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no endereço indicado ou através dos 
telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 08 de Junho de 2017.
Kleuton Ferreira Martins - Pregoeiro
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Gustavo Kuerten comemora 20 anos da sua primeira 
conquista em Roland Garros e revela: “vim ganhar um jogo só”

Memórias de um 
título histórico

N
o dia em que 
completou 20 
anos da sua pri-
meira conquis-
ta em Roland 

Garros, Gustavo Kuerten vol-
tou a marcar presença na sala 
principal de entrevistas co-
letivas na Philippe Chatrier, 
a quadra central do Grand 
Slam francês, nesta quinta-
-feira. O tricampeão em Paris 
conversou com os jornalistas 
sobre a data especial e lem-
brou da falta de expectativa 
antes de estrear na competi-
ção em 1997.

"Há 20 anos, nós viemos 
aqui para vencer só um jogo. 
Nunca pensei que estaríamos 
na segunda rodada. Foi o Ro-
land Garros mais feliz que tive 
na vida", recordou o ex-tenista 
catarinense, ao ser questiona-
do sobre suas memórias da-
quele ano. 

Guga ficou marcado na 
história do Grand Slam por 
ser uma das maiores surpre-
sas da competição. Em 1997, 
aos 20 anos, ele se tornou um 
dos tenistas de menor ranking 
a se sagrar campeão no saibro 
de Paris. Na época, era apenas 
o número 66 do mundo. Des-
de então, nenhum outro atle-
ta de ranking tão pouco eleva-
do levantou o troféu.

"Histórias como esta nor-
malmente não se veem por 
aí", reconheceu Guga, que ad-
mite que o título de 1997 foi 
"a maior façanha da minha 
vida". Tanto pelo efeito sur-
presa quanto pelo incrível de-
sempenho dentro de quadra. 

O título rende reconheci-

mento por parte de Roland 
Garros até hoje. Desde que 
começou a atual edição do 
torneio, o brasileiro vem re-
cebendo uma série de home-
nagens, a começar pelo docu-
mentário produzido pela pró-
pria Federação Francesa de 
Tênis contando a trajetória do 
primeiro título. 

Depois do lançamento do 
vídeo nas redes sociais, Guga 
foi recebido com festa surpre-
sa em Roland Garros no iní-
cio do torneio. Ontem, as fes-
tividades tiveram sequên-
cia com uma iluminação es-
pecial do Cristo Redentor, no 
Rio de Janeiro, com as cores 
azul e amarelo, em referência 
ao famoso uniforme vestido 

pelo brasileiro na campanha 
de 1997.

A iluminação fez parte 
de homenagem da entidade 
francesa em parceria com a 
Arquidiocese do Rio de Janei-
ro. Os vínculos dos franceses 
com o Cristo datam do pro-
jeto da famosa obra, elabora-
da pelo engenheiro brasileiro 
Heitor da Silva Costa em cola-
boração com o escultor fran-
cês Paul Landowski e o enge-
nheiro francês Albert Caquot.

Outra homenagem vai 
acontecer na manhã de do-
mingo, minutos antes do iní-
cio da final masculina. Guga 
vai receber um anel especial 
concedido pelo Hall da Fama 
do Tênis. Poucos tenistas na 

história receberam a honraria. 

PALPITES
Diante dos jornalistas na 

entrevista coletiva, Guga não 
deixou de dar seu palpite so-
bre a final de domingo. Mes-
mo antes da disputa das se-
mifinais, o catarinense cravou 
que o favoritismo é todo do 
espanhol Rafael Nadal, que 
busca o décimo título em Ro-
land Garros.

"Vendo como ele está jo-
gando agora, como favorito, 
dá para prever que ele vence-
rá mais três ou quatro títulos 
aqui, pelo menos. Acho que 
ele tem potencial para chegar 
aos 15 troféus aqui", opinou o 
catarinense.

C ontratado com a mis-
são de liderar o Gol-
den State Warriors 

nesta temporada, Kevin Du-
rant não decepcionou. Ele 
acertou um arremesso deci-
sivo na noite de quarta-feira e 
deixou o seu time a um passo 
da "varrida", da vingança, de 
uma pós-temporada perfeita 
e do título da NBA.

Durant acertou um arre-
messo de três a 45s3 do final 
e totalizou 31 pontos na vitó-
ria do Warriors por 118 a 113 
sobre o atual campeão Cleve-
land Cavaliers, fora de casa, 
abrindo vantagem de 3 a 0 na 
decisão da NBA. 

"Tudo o que eu busca-
va é que a bola entrasse", dis-
se Durant. "Eu trabalhei toda 
a minha vida por esse arre-
messo. Quando vi que entrei, 
me senti livre. Nos falta uma 
partida". 

O Warriors estava em 
desvantagem de seis pontos 
quando faltavam três minu-
tos. Foi, então, quando Du-
rant, que trocou o Oklaho-
ma City Thunder para ajudar 
o Warriors a dar o passo que 
faltou na final do ano passa-
do, tomou o controle da situa-
ção. Ele anotou 14 pontos no 
último quarto. 

"Ele assumiu", disse o téc-
nico do Warriors, Steve Kerr. 
"Você pode adivinhar que ele 
sabia que este era o seu mo-
mento. Tem sido um jogador 
fantástico na liga por um lon-
go tempo, mas ele sente que 
esta é a sua oportunidade, o 

seu momento e sua equipe "
Com a 15ª vitória con-

secutiva na pós-tempora-
da, o Warriors ostenta a me-
lhor sequência da história 
nas quatro principais ligas 
dos Estados Unidos. E se ga-
nhar o quarto jogo, marca-
do para sexta-feira em Cleve-
land, exorcizará os demônios 
do ano passado, quando des-
perdiçou uma vantagem de 3 
a 1 na final contra o Cavaliers, 
que tentará se tornar a pri-
meira equipe a reverter uma 
vantagem de 3 a 0. 

Klay Thompson marcou 
30 pontos e Stephen Curry 
somou 26 pelo time da Cali-
fórnia, agora a um passo de 
conquistar o seu segundo tí-
tulo em três anos. LeBron Ja-
mes superou um duro gol-
pe no queixo para marcar 39 
pontos, enquanto Kyrie Irving 
acrescentou 38 para o Cavs, 
que assumiu a liderança por 
113 a 107 com 3min09 para 

o fim, com um arremesso de 
três de J.R. Smith. 

Depois disso, Curry con-
verteu uma bandeja, enquan-
to LeBron e Irving falharam 
pelo Cavaliers. Durant, então 
fez uma cesta, seguida pelo 
erro de Kyle Korver em um 
arremesso de três. Aí, com o 
placar em 113 a 111 para o 
Cavaliers, Durant converteu o 
disparo de três que será lem-
brado como um dos grandes 
momentos dos playoffs desta 
temporada. 

Com o Warriors liderando 
por 114 a 113, Irving errou um 
arremesso de três pelo Cava-
liers. E o time de Oakland sa-
cramentou a sua vitória ao 
converter quatro tiros livres 
nos últimos 12s9, asseguran-
do o triunfo por 118 a 113. 

Assim, após vencer os 
dois primeiros jogos com 
uma diferença total combina-
da de 41 pontos como man-
dante, o Warriors teve que lu-
tar durante 48 minutos para 
vencer em Cleveland. Batido, 
o Cavaliers terá que encon-
trar forças para evitar a "varri-
da" por uma equipe sem de-
bilidades claras. 

"Eu acho que a nossa 
equipe competiu e se esfor-
çou", disse o técnico Tyronn 
Lue. "Eu não posso ficar de-
cepcionado com este esfor-
ço, mas eles fizeram as joga-
das na reta final e nós não 
executamos bem no ataque 
e na defesa. Eles se aprovei-
taram", conclui o comandan-
te do Cavaliers.

// Em 1997, aos 20 anos, Guga se tornou um dos tenistas de menor ranking a ser campeão no saibro de Paris
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Warriors vence e fica 
a um triunfo do título

// Durante acertou cesta de 3 e 
garantiu vitória do Warriors
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COI é 
pressionado 
para executar 
as garantias

O Comitê Olímpico 
Internacional 
(COI) está sendo 

pressionado a executar 
as garantias oficiais que o 
Rio de Janeiro deu para os 
Jogos Olímpicos de 2016, 
assegurando que qualquer 
dívida seria coberta pelo 
poder público local.

Empresários e 
delegados ligados ao COI 
afirmaram ao Estado 
que a falta de uma 
definição sobre a situação 
financeira do Rio está 
deixando entidades e 
fornecedores em situação 
delicada. Nos próximos 
dias, uma reunião da 
entidade em Lausanne, na 
Suíça, vai tratar do tema. 
Por contrato, eventuais 
prejuízos financeiros dos 
Jogos seriam divididos 
entre a Prefeitura e o 
Governo estadual.

Ao final de 2016, os 
documentos oficiais do 
Rio-2016 indicaram que 
o déficit era de R$ 132 
milhões. Mario Andrada, 
diretor de Comunicações 
dos Jogos, indicou que 
o valor já foi reduzido 
para R$ 114 milhões. Os 
organizadores, segundo 
ele, conseguiram 
"dinheiro extra do COI", 
além de descontos com 
fornecedores. O problema 
é que, para fechar a conta, 
mais de R$ 100 milhões 
teriam de vir dos cofres 
públicos.

// Rio-2016

PL Nº 0167/2016 – PREGÃO ELETRÔNICO
Protocolo net: 384.949 / 2016-2

Objeto: Aquisição de creme bloqueador solar, para atender aos diversos setores da CAERN.
TERMO DE ADJUDICAÇÃO

A Pregoeira da Companhia de Águas e Esgotos do RN, designado através das Portarias nº 
0473/2015-D e 0012/2017-D, com fundamento no Art. 4º, Inciso XX da Lei 10.520/02, resolve 
divulgar como vencedora do certame acima mencionado a empresa COSMODERMA 
INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA-ME. Outrossim, no uso de suas atribuições, decide 
ADJUDICAR o certame acima ao referido licitante, conforme as condições ofertadas em sua 
proposta.

Natal/RN, 08 de junho de 2017
Edardna Correia da Costa

Pregoeira

PROCESSO LICITATÓRIO N° 0095/2017
TOMADA DE PREÇOS - TEÉCNICA E PREÇO

Objeto: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de engenharia 
para implantação de uma solução de gestão pela internet por Telemetria e Monitoramento dos 
grandes consumidores de água da CAERN na área metropolitana de Natal e na cidade de 
Mossoró, conforme Termo de Referência e Ordem de Licitação nº 03/2016 - DC.

AVISO
A Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte, através da Assessoria de Licitações 
e Contratos, comunica aos participantes da Licitação Supra que, por razoes de pedidos de 
esclarecimentos, resolve SUSPENDER SINE DIE a referida Licitação. Devendo comunicar o 
novo aprazamento através da imprensa oficial na forma da lei. Informações pelo telefone n.º 
(84) 3232-4145 ou ainda no e-mail alc@caern.com.br.

Natal/RN, 08 de junho de 2017
Crizóstimo Félix de Lima Souza - Assessor de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAÚBAS/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2017
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 02050001/2017

O Presidente da Comissão Permanente de Licitação, no uso de suas atribuições legais e 
na forma do que determina a Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores torna público a 
Tomada de Preços nº 001/2017 – Processo Administrativo nº 02050001/2017, objetivando 
a seleção e CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA VISANDO À EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO DAS INSTALAÇÕES FÍSICAS DA SEDE DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAÚBAS/RN que realizar-se-á às 9h do dia 29 de 
junho de 2017, na sala da Comissão de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Caraúbas/RN. O Edital contendo maiores informações se encontra a disposição dos 
interessados na Prefeitura Municipal de Caraúbas/RN, sito à Sede na Praça Reinaldo 
Pimenta, 104 – Centro – Caraúbas/RN, CEP: 59.780-000 ou pelo email: 
licitacaopmcaraubas@gmail.com. 

Caraúbas/RN, em 06 de junho de 2017
FÁBIO FRANCISCO DA SILVA SENA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAÚBAS/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2017
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 02050002/2017

O Presidente da Comissão Permanente de Licitação, no uso de suas atribuições legais e 
na forma do que determina a Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores torna público a 
Tomada de Preços nº 002/2017 – Processo Administrativo nº 02050002/2017, objetivando 
a seleção e CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA VISANDO À EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO A PARALELEPÍPEDOS, 
PINTURA DE MEIO FIO DENTRE OUTROS SERVIÇOS NA ZONA URBANA DO 
MUNICÍPIO DE CARAÚBAS/RN que realizar-se-á às 14h do dia 29 de junho de 2017, na 
sala da Comissão de Licitações da Prefeitura Municipal de Caraúbas/RN. O Edital 
contendo maiores informações se encontra a disposição dos interessados na Prefeitura 
Municipal de Caraúbas/RN, sito à Sede na Praça Reinaldo Pimenta, 104 – Centro – 
Caraúbas/RN, CEP: 59.780-000 ou pelo email: licitacaopmcaraubas@gmail.com. 

Caraúbas/RN, em 06 de junho de 2017
FÁBIO FRANCISCO DA SILVA SENA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAÚBAS/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2017
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 02050004/2017

O Presidente da Comissão Permanente de Licitação, no uso de suas atribuições legais e 
na forma do que determina a Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores torna público a 
Tomada de Preços nº 004 – Processo Administrativo nº 02050004/2017, objetivando a 
seleção e CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA VISANDO À EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO DAS INSTALAÇÕES FÍSICAS DA UNIDADE BÁSICA 
DE SAÚDE – UBS DA COMUNIDADE SÃO GERALDO LOCALIZADA NO MUNICÍPIO 
DE CARAÚBAS/RN que realizar-se-á às 14h do dia 30 de junho de 2017, na sala da 
Comissão de Licitações da Prefeitura Municipal de Caraúbas/RN. O Edital contendo 
maiores informações se encontra a disposição dos interessados na Prefeitura Municipal de 
Caraúbas/RN, sito à Sede na Praça Reinaldo Pimenta, 104 – Centro – Caraúbas/RN, CEP: 
59.780-000 ou pelo email: licitacaopmcaraubas@gmail.com. 

Caraúbas/RN, em 06 de junho de 2017
FÁBIO FRANCISCO DA SILVA SENA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CERRO CORÁ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2017 - (REAPRAZAMENTO)

O Fundo de Saúde do município de Cerro Corá/RN, no uso de suas atribuições legais, e, através 
do Pregoeiro e Equipe de Apoio da Prefeitura Municipal de Cerro Corá/RN, em função da 
ocorrência do feriado no dia 15 de junho do corrente ano, torna público, para conhecimento dos 
interessados, o reaprazamento da abertura e que, no próximo dia 22 de junho de 2017, às 
08h00min (horário local), fará licitação na modalidade Pregão Eletrônico objetivando a aquisição 
de equipamentos e material permanente destinado as UBS - Mariano Coelho, José Albino de 
Assis, Martins Soares do Nascimento, Luiz Magalhães de Brito Junior e Sebastiana Leôncio 
neste município de Cerro Corá/RN, de acordo com o Termo de Referência previsto, que fica 
como parte integrante do processo administrativo. O Edital encontra-se a disposição dos 
interessados no site: www.portaldecompraspublicas.com.br. Informações e esclarecimentos: (84) 
34882478 / 34882409 ou pelo E-mail: cpl.pmcerrocora@gmail.com.

Cerro Corá/RN, 07 de junho de 2017.
RAIMUNDO OZAIR TENAN - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANTÔNIO

AVISO DE LICITAÇÃO PP/SRP Nº. 047/2017

O Município de Santo Antônio/RN realiza Pregão Presencial SRP N.º 047/2017 - Registro de 
preço para contratação de empresa especializada para prestação de serviços de Exames 
de alta complexidade para atendimento da população do Município de Santo Antônio/RN e 
PPI (Programação Pactuada e Integrada) com os municípios circunvizinhos - Data – 22/06/2017 
às 11:00 (onze horas). O Edital será disponibilizado no setor de licitações, Rua Padre Cerveira 
505. 

Santo Antônio/RN, 08 de junho de 2017
Eder Guilherme Dana Lopes - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NATAL
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO - SEMAD

RETIFICAÇÃO

No Aviso de Licitação, publicado no Novo Jornal, em 
08/06/2017, na pág. 11, onde se lê: “Natal-RN, 7 de maio de 
2017”, Leia-se: “Natal-RN, 7 de junho de 2017 ”.
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Daniela
Freire danielafreire@novonoticias.com

AGÊNCIA FOTOSITE

BOBFLASH BOBFLASH

BOBFLASH

// A belíssima primeira dama do RN Julianne Faria conferindo o 
lançamento da revista UP Magazine, da qual foi capa da edição

// Casal dos mais simpáticos da Terrinha, Michelle Jerônimo e 
Ézio Costa conferiram o São João do Tábua de Carne

// Aniversariante desta quinta-feira, 8, a querida colega 
jornalista Simone Silva marcando presença no Vila Mix Natal

Sobre a 
repercussão 
do segundo 

dia de 
julgamento no 
TSE da chapa 
Dilma-Temer 
nas eleições 

2014:

Jornalista, 
colunista 

do Estadão, 
José Roberto 

Toledo:
“Como 

presidente do 
TSE, Gilmar 
é um grande 

advogado-geral 
da União”.

Site Congresso 
em Foco:
“Ministros 

indicados por 
Temer assumem 

tese da defesa 
do presidente 

no TSE e 
desequilibram o 

julgamento”.

AO
C
O
NTR
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>> Crescente
O Turismo do RN comemora. Mais um registrou alta 

no fluxo turístico pelo Aeroporto Internacional de São 
Gonçalo do Amarante, segundo dados fornecidos pelo 

Consórcio Inframérica. O mês de maio 
registrou aumento de 10,2%. 

>> Alerta
Em estado de indigência e penúria. Foi assim que 

reitores e representantes das universidades públicas do 
Estado (UFRN, IRN, UERN E UFERSA) e o presidente da 
Fundação de Apoio à Pesquisa do Estado do Rio Grande 

do Norte (FAPERN) disseram estar a realização de 
pesquisa científica no meio acadêmico do RN.

O relato foi feito aos parlamentares da Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia, Desenvolvimento 

Econômico e Social da Assembléia Legislativa do RN 
(ALRN), durante encontro realizado na manhã desta 

quarta-feira, 7, na sede do Poder Legislativo. 

>> Perdendo
Em nome dos reitores, a presidente do Fórum, Angela 

Maria Paiva Cruz, expôs a gravidade da situação e citou 
que o RN tem 2 mil doutores, 82% deles titulados pela 
UFRN. “O Estado não tem valorizado o seu potencial 
de doutores e a indigência vai piorar se o Estado não 

valorizar esse potencial”, alertou. A reitora ainda deixou 
um recado: “A falta de investimento em pesquisa no 

Rio Grande do Norte gera perda para a produção 
do conhecimento científico e retarda, mais ainda, o 

desenvolvimento do Rio Grande do Norte”.

>> Honras da multidão
Um vídeo que circula em grupos de whats app mostra o 
senador Garibaldi Alves Filho em uma situação bastante 
incômoda, sendo recebido no saguão do aeroporto de São 
Gonçalo por dezenas de pessoas que gritavam em coro, em 
alto e bom som e repetidamente: “Ladrão! Ladrão! Ladrão!”.
Garibaldi, no entanto, não esboçou absolutamente 
nenhum sentimento de raiva ou indignação naquele 
momento, como faz a maioria dos políticos na mesma 
situação. Ele mantém o sorriso no rosto e segue a direção 
do embarque. E ainda acena, como nos velhos tempos, para 
um conhecido aqui, outro ali...

>> Remanejamento
O prefeito Carlos Eduardo resolveu fazer um 
remanejamento interno entre seus auxiliares. Jonny Costa 
deixa o Gabinete Civil e assume a Secretaria de Serviços 
Urbanos (Semsur). Para o lugar dele, será nomeado Homero 
Grec, que ocupava o cargo de Consultor do Município. 
Já o secretário da Semsur, advogado Daniel Bandeira, 
será secretário adjunto na Secretaria de Meio Ambiente e 
Urbanismo.

>> AL na Astral
A TV e Rádio Assembleia do Rio Grande do Norte integram 
a nova diretoria da Associação Brasileira de Televisão e 
Rádios Legislativas (Astral). A eleição aconteceu nesta 
quarta-feira (7), durante a 21ª Conferência Nacional dos 
Legisladores e Legislativos Estaduais (CNLE), em Foz do 
Iguaçu, no Paraná, e contou com a participação do diretor 
da TV Assembleia, Bruno Giovanni, e do gerente executivo 
da TV Assembleia do RN, Gerson de Castro, que vai fazer 
parte da equipe como tesoureiro.

>> Falando nisso...
A Conferência Nacional dos Legisladores e Legislativos 
Estaduais (CNLE) debateu na manhã desta quinta-feira (8) 
a crise econômica brasileira. Deputados estaduais do Rio 
Grande do Norte participaram do debate e comentaram o 
tema.
“A situação econômica do país merece atenção e o debate 
aqui na Unale com deputados e governadores nos traz um 
cenário nacional e encaminhamentos para todo o Brasil”, 
disse o vice-presidente da Assembleia, deputado Gustavo 
Carvalho (PSDB).

>> Questões comuns
Já o deputado George Soares, presidente da Comissão 
de Finanças e Fiscalização (CFF) na Assembleia do RN, 
destacou: “Observamos que as dificuldades enfrentadas 
pelos estados e as possíveis soluções são comuns. Questões 
tributárias e desajustes nas contas são pontos comentados 
em quase todo o país”, destacou 

>> Participaram
O painel contou com palestras de cinco governadores de 
Estado: Beto Richa (PR), Geraldo Alckmin (SP), Marcone 
Perillo (GO), Wellington Dias (PI) e Raimundo Colombo (SC).

>> Desenvolvimento
Incentivos a empresas do Parque Tecnológico de Natal 

serão debatidos em audiência pública na Câmara 
Municipal da capital às 10h desta sexta-feira (9). A 

proposição é do vereador Sueldo Medeiros (PHS) e deve 
acelerar os entendimentos entre o executivo e 

o legislativo municipais e a UFRN sobre o 
projeto apontado como trampolim para o 
desenvolvimento econômico da cidade.

>> Situação
Em tempo: Se já está difícil para o político que não está 
sob os holofotes, imagine como está a vida de senador da 
República citado em delações da Lava Jato, que é aliado do 
presidente Michel Temer e que teve o primo ex-presidente 
da Câmara Federal preso, esta semana, por suspeita de 
recebimento de propina e lavagem de dinheiro...

Giro 
pelo 

Twitter...

...do jornalista Diego 
Escosteguy: “Salvo 

engano, é a primeira 
vez que vejo, em anos, 

unanimidade à esquerda, 
ao centro, à direita, abaixo, 

acima: todos indignados 
com o TSE”;

...do portal Jota: 
“Emocionado, Barroso 

pede desculpas no STF por 
‘frase infeliz’ sobre Barbosa 

ser ‘negro de 1ª linha’”;

...da revista Exame: 
“Maioria dos 

trabalhadores usou 
dinheiro do FGTS para 

pagar dívida”.

// Desfile Gucci, 
Cruise 2018, em 

Firenze, Itália
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Chrystian
de Saboya

PREMONIÇÕES
Era dez da manhã, exatamente, quando coloquei a prancha 
no carro, antes de ontem, à caminho de casa, do trabalho, 
doutras realidades.
Ponta Negra estava linda, céu azul, sol sem fim.
Já no finzinho da Rui Barbosa, chegando na Alexandrino, 
uma carroça sem rumo bateu no meu carro.
Nunca me estresso com esses senões.
Cantava Nando reis, minha nova mania, e cantando Nando 
Reis desci do carro, descalço e só de bermuda quando o 
pobre homem que a guiava correu em minha direção, muito 
preocupado, me pedindo perdão...

Nem o vi direito porque, na carroça percebi duas crianças, 
com olhares distantes e amarradas em duas cadeiras de 
plástico brancas, sem braço e encardidas.
- Vamos ver se as crianças estão bem! Comigo tá tudo certo 
e o carro depois ajeito...
Falei assim, sem delongas, sem dramas para, lindo, perceber 
a emoção, personificada de gratidão, do velho pai.

Seu Afranio teve dois filhos, Pedro Neto e Jeremias, e os dois 
nasceram especiais.
A mulher faleceu de câncer de mama faz três anos e hoje 
ele vive a cuidar dos filhos, faz frete com a carroça e é pintor 
quando o tempo dá.

Nos tornamos, ali, entre buzinas e olhares que não 
enxergam, dois grandes amigos.
E fui até sua casa, numa comunidade pobrezinha...
A casa havia meses que estava sem luz. Sem grana, foi o jeito.
A dispensa com quase nada e uma senhora, Dona Hélia, sua 
mãe, a tocar esperanças.
Tomamos café ali mesmo, coado no pano velho, com pães 
que ele saíra para comprar.

Em horas dei um rumo nos seus caminhos, resolvi o que era 
preciso, me socorri de amigos, fiquei de voltar semana que 
vem.
Kainara, mulher de Demétrius Coelho, meus amigos 
queridos, antes de ontem à noite me ligou, oferecendo 
brinquedos. Também Aninha Oliveira, que deixou três cestas 
básicas para mim. Juntei tudo, comprei uns sacos de leite e já 
mandei deixar. O Universo sempre ouve minhas preces.

Mesmo quando Deus, muitas vezes, dilacera meu coração.   

ALMOÇO 
COM AS 
ESTRELAS

Anzol
O arraial da Casa Escola este 
ano homenageará um dos 
maiores ícones da cultura 
nordestina, o nosso saudoso 
Ariano Suassuna. Com muita 
canjica e forró, o alavantu será 
no próximo dia, no Clube 
da Caixa, em Pium, com a 
memória viva de Chicó, João 
Grilo e companhia.
Lindo, quando um colégio se 
faz assim!

Netuno
Segundo o engenheiro 
químico alemão Ingo 
Ernst, que veio a Natal para 
inspeção nas indústrias de 
água mineral o produto, no 
Rio Grande, é top de linha. 
Ingo veio pela segunda vez à 
capital e deixou a cidade, no 
final de maio, levando para 
a Europa a notícia de que, 
no RN, se consome uma das 
águas mais puras do mundo. 
Uau!

Interview
Os 25 anos do Natal Shopping 
ganhará revista.
Que será lançada ainda esse 
mês e trará em suas páginas 
reportagens sobre moda, 
cultura e costumes - + caras e 
bocas.
Os destaques vão para o 
ensaio exclusivo com a 
belíssima Roberta Sá, o perfil 
dos fofos da Plutão Já Foi 
Planeta, e entrevista com o 
cantor Ed Motta. 

Braseiro
E falando na linda Roberta Sá...
Na Revista Latan, de junho, 
a talentosa elegeu o Old Five 
com um dos seus cantinhos 
da cidade.

OB
Segundo pesquisa do Atacado 
Assaí, a mulherada lidera 
as compras de alimentos. 
63% dos consumidores que 
frequentam os “atacarejos” 
são mulheres, sendo que 22% 
estão acima de 56 anos. 
A principal finalidade delas 
nas lojas, ainda segundo a 
pesquisa, é fazer reposição de 
mantimentos para a casa pelo 
menos uma vez por mês.   

Exemplo
A faculdade Estácio está 
participando da sexta 
campanha de recolhimento 
de resíduos eletroeletrônicos 
realizada pela Prefeitura do 
Natal até hoje.
Para quem tem dúvida, o lixo 
eletrônico é todo resíduo 
material de equipamentos 
eletrônicos descartado, 
como por exemplo, peças de 
televisores, computadores, 
impressoras, celulares, 
calculadora, etc. Estes 
materiais não devem 
ser jogados junto ao lixo 
comum e descarte correto 
é importante para evitar a 
contaminação e poluição do 
meio ambiente.

Para Bruno Astuto e Sandro 
Barros, todos os holofotes, 
ontem, na Dom José Thomaz.
O casal, querido do mundo 
fashion, célebre e très chic Brasil, 
mundo a fora, recebeu vivas 
mis em nosso apartamento 
para celebrar a vida, os abraços 
potiguares e nossa Guilhermina 
que, ontem, deu verdadeiro show 
na Afonso Pena.
Bruno e Sandro, hóspedes do 
Majestic, foram super festejados 
na Cidade do Natal.
Merecidamente, dois queridos, 
talentosos e iluminados que são.
Adriana Rocha assinou o menu, 
dos deuses que teve, ainda, Anna 
& Claudia, Favos de Mel e Érika 
Bonifácio e as flores, lindas, da 
Arts Criações..
Encontro cheio de energia boa, 
felicidades sem fim.

FOTOS: LILI GLUCK

Não propague 
vídeos, áudios, não 
printe conversas. Se 
não for por amor... 
não o faça 
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Cultura

HOJE//

A MÚMIA

A múmia retorna aos cinemas
No Egito antigo, Ahmanet (Sofia 
Boutella) tem seus planos 
interrompidos justamente quando 
está prestes a invocar Set, o deus 
da morte, de forma que juntos 
possam governar o mundo.  
Mumificada, ela é aprisionada 
dentro de uma tumba. Nos dias 
atuais, o local é descoberto por 
acidente por Nick Morton (Tom 
Cruise) e Chris Vail (Jake Johnson), 
saqueadores de artefatos 
antigos que estavam na região 
em busca de raridades. Ao lado 
da pesquisadora Jenny Halsey 
(Annabelle Wallis), eles investigam 
a tumba recém-descoberta e, 
acidentalmente, despertam 
Ahmanet. Ela logo elege Nick 
como seu escolhido e, a partir de 
então, busca a adaga de Set para 
que possa invocá-lo no corpo do 
saqueador.

SESSÕES//

CINÉPOLIS (Natal Shopping) 

13h40, 16h40, 19h40 e 22h20
CINEMARK(Midway Mall) 
12h30, 13h45, 15h05, 15h50, 
17h40, 19h30, 20h15 e 21h20
Moviecom (Praia Shopping)
13h45, 14h45, 16h, 17h, 18h15 
21h30

MATANZA EM NATAL

O público natalense terá 
oportunidade de conferir o show 
do novo CD ‘Pior Cenário Possível’, 
lançado pela gravadora Deck, do 
show da banda de countrycore 
Matanza. O show começa às 22h e 
acontece no Armazém Hall.

LACAZ CANTA U2

O cantor Rodrigo Lacaz sobe 
ao palco do Buraco da Catita 
apresentando um show especial. 
Na ocasião o músico fará uma 
reinterpretação de grandes 
sucessos da banda irlandesa U2. 

SÁBADO//

LINHA D PASSE

Já no sábado (10) é a vez do 
samba mais estilizado da cidade 

comandar o agito. A grande 
atração da noite é o grupo 
Quarteto Linha trazendo para o 
Buraco da Catita o show “Entre 
Amigos”. 
A festa é uma celebração aos 
dez anos do grupo e promoverá 
um encontro de parceiros, 
fãs, sambistas e boêmios, 
confraternizando esse momento 
com o grupo. Informações e 
reservas: (84) 98705-3078 ou (84) 
99994-4252.

ALAVANTÊ

O sábado será marcado por mais 
uma festa de temática junina. O 
Beach Club Natal, na Via Costeira, 
foi estruturado para a festa mais 
tradicional do Nordeste, com 

open food de comidas típicas e 
cachaça. A festa será animada por 
Dorgival Dantas, Eliane e Wallas 
Arrais. O forró comoça a troar a 
partir das 20h. 

TOQUINHO

Dia 10 de junho, Toquinho irá 
fazer um show único e acústico no 
Teatro Riachuelo, em Natal, às 21 
horas. A noite terá a participação 
especial da cantora Camilla 
Faustino, com quem forma uma 
harmoniosa dupla que se completa 
no timbre de voz e no conteúdo 
musical. Durante o show, o violão 
de Toquinho segue alinhavando 
canções de sua autoria e outras, 
clássicos da música popular 
brasileira. 

DOMINGO//

BOSQUE ENCENA
O Parque das Dunas recebe 
o projeto Bosque Encena, 
que estreia sua temporada 
de 2017, às 10h, com a 
participação dos artistas 
Nil Moura e Gena Leão. Na 
ocasião eles apresentam o 
espetáculo Espaguete com 
Ferrugem, uma seqüência 
bem humorada de cenas, no 
melhor estilo da dupla, para 
encantar a platéia e matar 
a saudade de uma visão 
poética do picadeiro. Com 
espetáculo divertidíssimo, a 
dupla, que já soma mais de 
25 anos de picadeiro, promete 
envolver com equilíbrio, magia 
e riso toda a família.

MERCADO DAS PULGAS 
DA ARENA DAS DUNAS
Neste domingo (11) tem o 
multi-instrumentista Sergio 
Groove e a animada dupla 
Bisteca & Bochechinha. O 
Mercado tem local e horário 

marcado. Acontece na Arena 
das Dunas, sempre às 15h, 
com entrada gratuita e conta 
com feiras de antiguidades, 
artesanatos, exposição, 
brechós, lojinhas ambulantes, 
praça de alimentação, 
esportes e muitas outras 
coisas para fazer da sua tarde 
de domingo um momento de 
lazer, cultura e diversão.

// toquinho se apresenta 
sábado no teatro riachuelo

MARCOS HERMES

Ação provida pela mostra arquitetônica Casa Cor, prevista para acontecer entre 
setembro e outubro, vai reformar a estrutura do histórico imóvel do bairro do Tirol

Aeroclube de Natal 
ganha restauração

O 
prédio histórico 
do Aeroclube 
de Natal, no 
bairro do Tirol, 
vai ganhar uma 

nova aparência. Na verdade, a 
estrutura vai resgatar o visual 
que possuía na década de 
1950, considerada uma das 
épocas de ouro do local. A 
proposta é retomar um estilo 
com mais curvas, com o uso 
de arcos “romanos” que o 
edifício possuía no passado. 
Estimada em R$ 700 mil, a 
obra começou ontem com o 
uso de uma retroescavadeira, 
e em dezembro deste ano a 
nova aparência deverá estar 
pronta. A iniciativa é da Casa 
Cor, que neste ano fará sua 
mostra arquitetônica entre 1º 
de setembro e 15 de outubro.

Segundo um dos 
arquitetos responsáveis pelo 
projeto, Nilberto Gomes, a 
aparência do Aeroclube foi 
sendo modificada com o 
passar do tempo. A década 
de 1980 foi a mais radical, 
quando ocorreu a maioria 
das mudanças e determinou 
o estilo de hoje do prédio. 
“Os arcos ao longo das 
décadas foram totalmente 
fechados, descaracterizando a 
edificação. Outra característica 
é os corredores no entorno 
do salão de festas que tinham 
sido fechados em algumas 
partes. Também vamos 
recuperar isso e tirar alguns 
elementos arquitetônicos que 

não faziam parte da edificação 
original”, afirmou o arquiteto e 
urbanista.

“O projeto prevê o 
resgate, a recuperação 
das características que a 
edificação importantíssima 
para a cidade tinha nos anos 
50, porque só conseguimos 
registros fotográficos do 
prédio a partir dessa época. 
Vamos tentar recuperar essa 
imagem arquitetônica que o 
Aeroclube tinha nessa época”, 
disse Nilberto Gomes.

Essa, segundo o arquiteto 
que toca o projeto junto 

do seu colega Haroldo 
Maranhão, será a primeira 
fase de um plano de 
recuperação estrutural que 
a direção do Aeroclube 
de Natal tem para todo o 
clube. Para identificar as 
características de outrora 
do prédio, em março os 
arquitetos começaram a 
“investigação” arquitetônica. 
Fizeram raspagens nas 
paredes à procura dos arcos 
de antes. Identificaram sete, 
sendo um central maior – 
que será a futura entrada 
do edifício – e outros três 

menores de cada lado.
Atualmente praticamente 

só alguns arcos no estilo 
romano nos corredores 
internos do prédio lembram 
o que faz parte do modelo 
original do local, conta o 
arquiteto e urbanista. As 
janelas e portas de madeira 
na fachada do edifício 
pintado em branco também 
indicam serem estruturas 
antigas, sobretudo quando 
o vento mais forte bate e 
faz as articulações de ferro 
enferrujado rangerem, 
fazendo as janelas se 

mexerem. Um dos corredores 
armazena material de 
construção de uma obra 
que ocorria ali antes da Casa 
Cor. Uma faixa grande com 
dizeres em azul: "Salão nobre 
Juvenal Lamartine", uma 
alusão ao fundador do clube.

O entendimento de 
legado também é utilizado 
pelo franqueado da Casa 
Cor Rio Grande do Norte, 
Cesar Revorêdo. Ele diz 
que o prédio é ideal para 
a realização do evento 
nos próximos meses de 
setembro e outubro pela 
localização privilegiada, 
espaço disponível e pelo valor 
histórico do edifício.

“Tivemos uma belíssima 
indicação do Aeroclube e nos 
pareceu, até agora de tudo 
que já fizemos de Casa Cor, 
o lugar mais adequado para 
a realização de um evento. 
Primeiro, porque estamos 
em um local extremamente 
favorável de visibilidade, 
temos uma área imensa 
de estacionamento, e uma 
oportunidade maravilhosa 
de dar corpo ao conceito de 
Casa Cor, que é recuperar 
um imóvel que faça parte 
da memória da cidade 
e recolocar o imóvel na 
paisagem urbana da cidade”, 
comentou o diretor da Casa 
Cor RN, que considerada 
a mostra mais completa 
de arquitetura, design de 
interiores e paisagismo das 

Américas.
Aliás, quanto à mostra, ele 

não esconde a empolgação. 
Mais de 30 escritórios de 
arquitetura da cidade e do 
estado, incluindo os maiores 
de arquitetura de interiores, 
vão participar do evento, 
neste ano. 

HISTÓRIA
 O Aeroclube de Natal foi 

uma agremiação fundada 
pelo governador Juvenal 
Lamartine em 29 de 
dezembro de 1928. O prédio 
onde o Aeroclube funcionou 
era a casa de veraneio do 
ex-governador Alberto 
Maranhão, que esteve à frente 
do Executivo potiguar entre 
1900 e 1904, e novamente 
entre 1908 e 1914. Dentro do 
Aeroclube foi criada, também, 
uma escola de aviação 
dirigida por Djalma Petit. O 
clube funcionou por quase 
três décadas e foi, desde a sua 
concepção, “um dos melhores 
clubes sociais da cidade”, de 
acordo com o historiador 
Itamar de Souza.

Atualmente, o espaço 
funciona como um clube 
poliesportivo e associativo 
com quadras de tênis, 
campos de futebol society, 
quadras de areia para a 
prática de beach tennis, vôlei 
de praia, futevôlei, handball 
e beach soccer. Ainda há 
piscina e salão com salas de 
aula para eventos.

// as obras de restauração serão encerradas em dezembro e irão resgatar a aparência da década de 1950
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